

Comentarios al día

Una víctima más para la lista sangrienta

Surge una inteligencia, y dice: es preciso matar. Y surge un brazo y obedece; y mata. ¿No veis que en vano cortaréis éste, si dejáis en libertad a aquélla?

Ya tenemos un nombre más para la lista sangrienta. Don Higinio González, celoso comisario de Policía, jefe de uno de los distritos más populares de esta ciudad, acaba de caer en la calle del Hospital, con la cabeza atravesada por un balazo de una pistola sindicalista.

La obscuridad de la noche, el ambiente propicio al delito de aquella barrida en comunidad con el vicio, y el amparo que para toda huida significa aquella enrejada de estrechas callejuelas, ha sido aprovechada por la negra banda societaria para consumar su crimen.

El tiro fue certero: a la hora en que escribimos estas líneas el estado del desventurado comisario es gravísimo, sin humanas esperanzas de salvación, y quiera Dios que antes de cerrar nuestra edición le hoy no tengamos que dar cuenta del amargo desenlace de este terrible suceso.

¿Quién le ha matado? ¿De quién ha sido la mano criminal que ha consumado el asesinato? Nadie sabe nada de nada. Unos hombres que disparan; un grupo que se dispersa y huye; la gente ciudadana que tierra sus puertas y se esconde... y nada más!

Sobre las albas cuartillas del papel de oficio comenzarán a estas horas a escribir velozmente los curiales; mañana, perdida la justicia en el laberinto del misterio, sólo tres cosas quedarán allí patentes para quien quiera estudiar este período trágico de la Historia que vivimos: la ineptitud de la autoridad, la cobardía de un pueblo y la mezquina concepción de lo que deben representar y representar en esta hora difícil las responsabilidades colectivas.

Casi ya no nos quedan alientos para decirlo una vez más, porque parece que, a fuerza de tanto repetir la verdad, perdamos hasta la energía con que quisieramos constantemente proclamarla. Por las páginas de este periódico hemos querido que desfilasen, hace muy pocos días, los más brutales escritos que conciencia humana haya podido dictar y que se han publicado en la Prensa sindicalista a ciencia y conciencia de eso que en esta tierra de desdichas se llama autoridad representativa del Poder público.

Hemos llamado la atención de todos... Nadie, absolutamente nadie nos ha hecho caso; y momentos ha habido de íntima meditación en que el desaliento nos llevaba a dudar si éramos los únicos locos en un mundo de cuerdos o si éramos los únicos cuerdos en un mundo de aterrante locura.

Todo ha seguido lo mismo! Bilis de odios, babas inmundas de degenerados han sido la tinta con que ha seguido escribiéndose esa Prensa de libelo que ni siquiera el nombre de tal merece porque hasta al libelo deshonra, si deshonranlo cupiera. Ni el respeto a una dama, víctima inocente de todos los odios, ha bastado para que se detuvieran ante su cadáver con la piedad que todo el que tenga corazón debe, como caballero, a una mujer, y como hombre, a un muerto.

Y todo seguirá, sin duda y por desgracia, también lo mismo! Seguirán los periódicos radicales abriendo al público cá-

tedra diaria de criminalidad social; seguirá la hoja volandera alentando las más bajas pasiones del populacho para que hiera y asesine; seguirá la apología del delito con todo el desdoro que supone un editorial sindicalista visado y sellado diariamente en los Gobiernos civiles; seguirán los mítines para blasfemar de todas las instituciones fundamento y sostén de todas las sociedades civilizadas...

Es que estamos en tiempos de contemporización y hay que atravesar a la legalidad a los sovietistas españoles... ¡Legalidad, para los que tienen como tíco y concreto objetivo combatir y derrocarla! ¿Pero es que vivimos ciertamente en una humanidad de insensatos o malvados? ¿Pero no ven que cada quincena da el alma la Star sindicalista, y cada mes escribe el odio con sangre páginas, que pueden alcanzar también a nuestra región, en especial a las partes altas.

En poco más de un mes, cuatro crímenes sociales. Primero, el inolvidable gobernador de Barcelona señor Maestre y su desventurada hermana la marquesa de Tejares. Después, el humilde obrero Francisco Jimeno. Hoy, el comisario de Policía don Higinio González. Si a esta lista añadieramos los asesinados en un año, nos causaríamos horror.

El señor González era el encargado, según parece, de la vigilancia de los agnadores peligrosos, y hace unos tres meses, en el mismo sitio donde hoy ha sucumbido, se le hicieron tres disparos, de los que se salvó providencialmente. ¿Se ve ahora la farsa macabra que significa la famosa Asociación del catalán Quemados y el Manifiesto de la Confederación Nacional del Trabajo? Mujeril hipocresía de miedosos, hipócrita medrosidad de cobardes, no merecería más que el desprecio si no nos dejara como recuerdo tantos rasgos sangrientos.

Mueren patronos; mueren autoridades que tienen conciencia de su misión; mueren policías que sabe y quiere cumplir con su deber ante el sindicalismo revolucionario. ¿Será preciso estudiar otro libro que el del sentido común para saber quiénes son sus verdaderos asesinos?

Pero ¡ah! Estamos ante un nuevo concepto de la justicia que mandan hacer por estos reinos. Aquí surge una inteligencia y dice: «Es preciso matar», y se alza un brazo que obedece y mata, y todas las organizaciones que existen para la defensa pública se agitan y se enloquecen en busca del miembro ejecutor de la venganza. La inteligencia... ¡oh, la inteligencia!... la inteligencia no puede delinquir y todas las ideas lícitas o ilícitas pueden propagarse...

No comprenden que en vano talarán la cizaña si dejan que la semilla vaya cayendo diariamente en el surco y que en vano cortarán el brazo si dejan viva la inteligencia que pone en el corazón los odios y en las manos las pistolas?

Dios proteja a Valencia; y haga El que descienda a todos su amor y su doctrina, única luz que puede alumbrar al mundo en este caos espantoso a donde llegamos por las insensateces de muchos y por los pecados de todos.

ante el señor juez depusieron los dos soldados a que antes nos hemos referido y cuatro vecinos de los alrededores del lugar del crimen.

Parece ser que uno de los agresores iba en mangas de camisa y el otro vestía blusa larga de dril.

El juez, en el local de su audiencia, continuó durante la noche la instrucción del sumario en unión del teniente fiscal don Octavio Sánchez Cortés.

No hay ningún detenido, ni creemos se tenga pista alguna.

El señor González tiene 43 años y es casado.

A última hora nos dicen del Hospital que el estado del comisario don Higinio González es gravísimo en extremo.

Federación Agraria de Levante

29 de Septiembre. Categoría: K. en S. (Tormentosa en Sud).

Faltan las observaciones de Francia. El área de presiones débiles señalada ayer al Occidente de la Península está dando lugar, en efecto, a lluvias tormentosas por el Occidente, que alcanzaron ayer tarde a las partes altas de nuestra región (Teruel, 10 milímetros; Cuenca, 5).

Hoy persiste la depresión, más acentuada, teniendo su centro en Galicia (759 milímetros), y persiste también la disposición favorable a chubascos tormentosos por el interior, que pueden alcanzar también a nuestra región, en especial a las partes altas.

Temperaturas extremas regionales: Alicante, 26 y 19 grados; Teruel, 26 y 12. Tres tarde.—Y. M.

Eclesiásticas

REGRESO DEL SEÑOR ARZOBISPO.

Anoche, después de las siete, llegó a nuestra ciudad, procedente de Requena, nuestro dignísimo Prelado, a quien acompañaban el Secretario de Visita señor Belda y el Capellán doctor Vidal.

En la estación esperaban los señores Gobernador eclesiástico, Secretario del Arzobispado, Secretario particular y otros señores.

El Prelado regresa en excelente estado de salud y completamente satisfecho del resultado de la Santa Visita a los pueblos de Casinos, Villar del Arzobispo, Losa del Obispo, Chullilla, Sot de Chera y Chera.

En todos ellos ha celebrado Misa y distribuido la Sagrada Comunión a la inmensa mayoría del vecindario con sus autoridades al frente, y administrado el sacramento de la Confirmación a los bautizados después del año 1906, en que estuvo en las mismas parroquias el difunto Cardenal señor Guisasaola.

El recibimiento tributado al señor Arzobispo por los habitantes de su antiguo Villar, en donde todavía quedan restos del palacio que servía de residencia veraniega a los Prelados de esta diócesis, excede a toda ponderación. Durante los dos días completos que allí permaneció fue continuado objeto de las demostraciones del más sincero y filial afecto por parte de autoridades y pueblo.

Mucho celebramos tan consoladores manifestaciones.

El señor Arzobispo asistirá, y probablemente oficiará en los funerales que mañana ha dispuesto se celebren, a las diez, en la Metropolitana Basílica, en sufragio del excelentísimo Cardenal Arzobispo de Toledo, señor Guisasaola.

También acudirá mañana a la solemne apertura de curso en la Universidad Literaria, el día 2, a la de la Universidad Pontificia.

FIESTA ONOMASTICA.—Ayer celebró sus días el respetable y digno señor Gobernador de esta diócesis, doctor don Miguel Payá.

Por tan grato motivo recibió innumerables felicitaciones, a las que unimos la nuestra, cordial y sincera como la que más.

La huelga de barberos

La Sociedad de los Gremios de peluqueros-barberos pone en conocimiento de todos los pertenecientes a ambos Gremios y al público en general, los acuerdos tomados en la última asamblea, que son los siguientes:

Se mantiene el horario actual, excepto los domingos que se abrirán los establecimientos de siete a doce mañana, y los días laborables se cerrarán de tres a cuatro tarde (hora para comer), excepto los sábados.

Al propio tiempo rogamos al público que se abstenga de cortarse el pelo los sábados y domingos.

Se convoca para esta noche, a las nueve y media, a socios y no socios, para dar cuenta de la marcha de la huelga.—La Directiva.

Viajes de otoño

A Francia y a Suiza

Este interesante viaje de 23 días, cuyo recorrido comprende las más importantes poblaciones de Suiza, los campos de batalla, París y alrededores, comenzará en Cerebere, el día 5 de Octubre. Precios: En primera, 1.467 pesetas. En segunda, 1.299 pesetas.

Comprendidos gastos del pasaporte, alimentación completa, transporte, guías y alojamiento en hoteles de primera y segunda.

Inscripciones y detalles: Avellanas, 7, Valencia.

Gratificaré portera

facilitando a extranjero habitación en familia particular, en casa moderna del ensanche. Recado a H. F., a esta Administración.



D. O. M.

Rogad a Dios por el alma de

D. Francisco Vicente Lorente Isnardo del Comercio de Gandía

Falleció el día 28 de los corrientes

A los 59 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su Director espiritual, P. Alfredo Peretó, Sch. P.; sus afligidísimos esposa doña Dolores Montaner, hijos doña Pura, Vicenta, María de los Dolores, don Francisco Vicente, María de los Angeles, Gloria y María del Carmen, hijo político don José Ferrer, al participar a sus amigos tan irreparable pérdida, suplican una oración por el alma del finado.

EL PROBLEMA POLITICO

EL ASALTO

Concéntrase los liberales para asaltar el Poder en el próximo Octubre, y dícese si van a llegar con la colaboración de Melquiades y de Lerroux.

¿Se dan cuenta los españoles del inmenso peligro que esto supone? Yo creo que no. Están roncando al socaire. García Prieto en la Presidencia es una figura decorativa; Romanones, en Estado, un compromiso, porque conocido su criterio en materia de alianzas, puede meternos en pactos internacionales ruinosos; don Melquiades, a título de «heterodoxo», y Lerroux, a título de «revolucionario», además de Alba, cuyas teorías económicas ultrasocialistas son una equivocación espantosa que puede costarnos bien cara. ¿Se puede dar combinación más descabellada?

Además, ¿a quién representan esos hombres? A nadie. Son un estado mayor sin tropas. Prieto, Romanones, Alba, han fracasado unas cien veces. Melquiades y Lerroux son revolucionarios antiguos sin gente, sin partido. La monarquía no sabemos qué puede ganar con esos sumandos, y en cambio pierde prestigio con el contacto con esa purulencia revolucionaria, siquiera sea más fantasmagórica que real.

Si vamos a los programas, el programa único que traen es comer. Son estómagos tanques. Se elaborará un programa, que, poco más o menos, significará lo siguiente:

En el terreno político, la claudicación y la componenda. La nueva política que exige al país, los nuevos derroteros de seriedad, competencia y arrojo para robustecer el principio de autoridad, acometer los grandes problemas que llevan en pie años y años, y nos abruman con su gravedad aterradora, no sabrán ni podrán resolverlos los políticos viejos, desacreditados y averiguados. Y seguiremos dando armas a la revolución.

En el terreno social seguirán la política suicida de Burgos y Maza, Sánchez de Toca y Bergamini, de colaboración sordida con los enemigos del orden social, con sindicalistas y terroristas. Con lo cual, la cuestión social, de suyo ya grave, irá agravándose más cada día, hasta que no tenga más desenlace que una revolución que arruine a España.

En el terreno religioso, volveremos a la política de anticlericalismos, pasados ya de moda en todo el mundo. Se dará un toquecito en los programas y se procurará meter todo el ruido posible para dar satisfacción a don Heterodoxo y a la cínica ideología de Lerroux. Después empezarán las campañas en favor del divorcio y las leyes expoliadoras de Alba. En fin, toda una perspectiva.

Todo esto no sabemos en nombre de quién lo intentarán. Masas no tienen; mandatos ni fuerza de la opinión, tampoco. No representan a nadie, sino a ellos mismos. No cuentan con simpatías, sino con la antipatía y la repulsa de toda la opinión, manifestada, no una sola vez, sino millones de veces. El país no los quiere, y ellos, los pobrecitos, sólo quieren sacrificarse por patriotismo para labrar la grandeza de España.

Si en España la opinión se manifestara como debe manifestarse; si la nación se convenciesera de una vez que el timón de gobierno no debe estar en manos corrompidas e ineptas; si se persuadiera de que la política no es negocio de farsantes, sino empresa de hombres nuevos y serios; si llegara a entender que todo nuestro porvenir, nuestra riqueza, nuestro pan, nuestra sangre, nuestra paz y tranquilidad dependen de esos ocho o nueve hombres que se encaraman en los Ministerios, ¿cómo es posible que de un puntapié no derribara a toda esa farsa y barrera a los farsantes y tramoyetas?

No queremos que no se pueda comer, ni beber, ni vestir, ni hay casa donde habitar, al orden ni concierto en nada; nos queremos del rumbo que van tomando las cosas: el pobre, porque trabaja dos días

y huelga veinte, sacando cada día un tiro o una paliza; el rico, porque es imposible dirigir una industria o un negocio sin arruinarse o ganarse un tiro; y nos quejamos todos de que no haya justicia, ni orden, ni paz, ni garantías ningunas, y cuando llega la hora de obrar, todo se nos vuelve dar la mentos, sin buscar de una vez un Gobierno fuerte, energético, competente, serio y estable, que diga de una vez lo que se debe y se puede hacer, que meta en cintura a la caterva de desalmados que deshonran a España, que garanticen la libertad de trabajo, el funcionamiento de la industria, la regularidad de la producción y de la vida económica, y prevea y corrija y se interese por el bien del país.

Mientras no nos persuadamos de que la vida de acción y de continua vela por nuestros intereses; mientras no se convenzan todos de que éstos no deben quedar a merced de cuatro vividores, no hay salvación posible. Iremos perdiendo una a una las ventajas de nuestra situación privilegiada y preparando con estupidez suicida el advenimiento de la catástrofe.

Detrás del fingido de la farsa se está formando una masa de opinión revolucionaria, que se prepara a actuar en cuanto esté en condiciones adecuadas de organización y ataque. Esta opinión, desde luego descabellada y equivocada, tiene por causa ocasional la decepción de las masas frente a nuestros políticos, el pesimismo de que no sirven para nada útil; desconianza de que no se pueda esperar nada de ellos. Exacerbadas por la actual carestía, irritadas por el desate de todas las concupiscencias, envaletonadas por la cobardía general, sólo esperan a un hombre de empuje que se ponga al frente y dirija el movimiento.

Preparación completa para el Bachillerato, Magisterio, Comercio, Correo, Nautica, Aduanas, Peritajes, Banco de España, Tabacalera, Monte de Piedad, Sobrestantes, Auxiliares de Catastro y Cuerpo de Prisiones.—Clases especiales de Francés, Matemáticas y Mecanografía para ambos sexos.

Preparación sólida para las próximas oposiciones a Escuelas Nacionales.

Profesorado competente

Rey Don Jaime, 4, principal.—Valencia

Academia Sanchis Ordines

Teatro Apolo

Gran Compañía de Opera de MARIA LLACER

80 Profesores de la orquesta Sinfónica de Madrid, dirigidos por el Maestro Arbós

ELenco de EMINENCIAS

PARSIFAL - WALKIRIA - FEDORA - Manón - Thais - Tosca - Madame Butterfly

APERTURA: 1.º OCTUBRE

De enseñanza

Facultad de Derecho

Hoy, día 30, a las horas que se indica, se celebrarán en la Universidad (facultad de Derecho) los exámenes siguientes:

A las nueve, segundo llamamiento de enseñanza oficial y no oficial de Derecho administrativo.

A la misma hora, segunda convocatoria de Derecho político e Historia general del Derecho, para todos los alumnos que en el acto del examen justifiquen incompatibilidad.

A las 9'30, segundo llamamiento, enseñanza no oficial, de Derecho internacional público y privado, natural y romano.

A las 9'30, convocatoria de Procedimientos judiciales, para los alumnos que no hayan podido presentarse por incompatibilidad, y que lo justifique en el acto del examen.

Instituto General y Técnico

Hoy, día 30, a las ocho y media de la mañana, se verificarán en el Instituto General y Técnico exámenes de Química general, por segunda convocatoria, de oficial, colegiada y libre.

Escuela de Comercio

La dirección de la Escuela Profesional de Comercio de Valencia, en cumplimiento de un acuerdo del claustro, ha abierto un concurso entre profesores y peritos mercantiles, por un plazo que terminará el día 10 del próximo mes de Octubre, a las once horas, para que los que lo deseen puedan solicitar el nombramiento de ayudante interino y gratuito de dicha Escuela, para el curso de 1920 a 1921.

Las condiciones que han de reunir los aspirantes se consignan en el anuncio fijado en el tablón de edictos del referido establecimiento.

Los exploradores de España

Esta tarde, a las siete, se verificará la apertura del curso escultista, en el Instituto de Segunda enseñanza. Tanto a los miembros activos como a los ausentados de las filas, rogamos la asistencia.

En secretaria (Cirilo Amorós, 6) se facilitarán hojas de inscripción y estatutos para los que deseen alistarse.

ANIS DEL GALLO

COLA FORTALS

El 16 de Octubre próximo

VERDADERA MANIFESTACION DE ARTE

Gran Compañía de Opera de MARIA LLACER

80 Profesores de la orquesta Sinfónica de Madrid, dirigidos por el Maestro Arbós

ELenco de EMINENCIAS

APERTURA: 1.º OCTUBRE

Otro atentado sindicalista

El comisario de Policía don Higinio González, mortalmente herido

Un nuevo atentado sindicalista hay que añadir a la serie de los que venimos padeciendo. Se cometió anoche, momentos después de las ocho y media, contra el comisario de Policía don Higinio González Malló.

El señor González es un celoso funcionario que en diferentes épocas ha asumido interinamente la Jefatura de Policía de Valencia. Desde la Jefatura, como desde su puesto de comisario de distrito, se ha distinguido por su actividad y energía, principalmente contra los que, profesionales del desorden, intervienen de una manera directa en asuntos y propagandas que se han dado en llamar societarias.

Por ello seguramente los cobardes que asesinan a traición lo habían elegido como víctima que con su sangre contribuyera a ensanchar la aureola de terror que circundaba al sindicalismo rojo valenciano.

Como con este atentado lo que con la mayoría de los que llevamos relatados: que la cobardía colectiva se manifiesta individualmente; nadie auxilia a la justicia en sus funciones; los pocos que se ven precisados a declarar lo hacen con timidez y alegando ignorancia.

De los pocos datos que hemos alcanzado podemos reconstituir el crimen del siguiente modo:

Don Higinio González salía del retén de Vigilancia del distrito de San Vicente, situado en la plaza del Pilar, y por la calle del Hospital se dirigía a su casa, Avenida de los Aliados, número 39, segundo.

En la calle de Vera había dos individuos apostados que hicieron tres disparos por la espalda contra el comisario.

Este cayó herido en la cabeza, y los agresores huyeron por la calle de Vera, perseguidos machete en mano por dos soldados de Sanidad militar, que pasaban por el lugar del suceso en dirección al cuartel.

Como la gente se retiraba a sus ca-

sas, dejando la calle libre a la velocidad de los sindicalistas, los soldados desistieron de su empeño y fueron a llevar al herido al Hospital, lo cual realizaron en unión de varios vecinos.

El médico doctor Ferreres apreció al señor González las siguientes heridas:

Una herida contusa, producida por proyectil de arma de fuego, en forma de sedal, cuyo orificio de entrada está situado a nivel de la región temporal izquierda, y el de salida, a unos cuatro centímetros, por delante, en la misma región, con fractura del hueso; y otra herida contusa, producida por el mismo proyectil, en el pabellón de la oreja del mismo lado; contusión con hematoma en la parte externa de la región ciliar izquierda.

El herido, en gravísimo estado, quedó en el beneficio establecimiento, donde poco después se le practicó una difícil operación, de cuyo resultado depende su curación.

Como se habrá observado por el diagnóstico facultativo de los tres disparos que claramente se oyeron, uno hizo blanco, pero tan desgraciadamente, que tal vez cueste la vida al inspector señor González.

De los otros dos proyectiles, uno hirió a un niño de ocho años, que se hallaba en la plaza de Pellicers.

Este niño se llama Manuel Sánchez Daroca, es hijo de un electricista que vive en la citada plaza, y se hallaba cenando a la puerta de su casa.

Se le apreció una herida en forma de sedal, con orificio de entrada, en la parte interna del tercio inferior de la pierna izquierda, y de salida, a la misma altura, de la parte externa.

Dado aviso al Juzgado de guardia, que era el del Mercado, el juez don Manuel Fernández Carrascosa se trasladó al Hospital, no pudiendo tomar declaración al señor González por la gravedad de su es-

OLYMPIA

RICARDO PUGA

Mañana

Debut

EL MATRIMONIO INTERINO

Debut

Gacetillas

Hemos tenido el gusto de saludar al excelente tenor de ópera Miguel Mulleras...

CALZADO RIERA

Verdaderos precios de fábrica. Visiten los escaparates de la casa.

La Banda municipal interpretará hoy, de seis a ocho de la tarde, en el paseo de la Glorieta, el siguiente programa:

Primera parte: «Dauder», pesodoble, Lope.—«Maruxa», preludio del acto segundo, Vives.—«Escenas árabes», Soutullo.—«Gran marcha de las Antorchas, número 3», Meyerbeer.

Segunda parte: «The Geisha», selección, Jones.—«Angelina», barcarola, Pérez Casas.—«Aida», fantasía, Verdi.—«Atcoy en fiestas», marcha árabe, N. N.

En el negociado de Fomento del Gobierno civil se ha recibido un título de licenciado en Farmacia, de la Universidad de Barcelona, a favor de don Manuel Escalano Olmos.

CIRCO REGUES HOY, A LAS 9'30 DE LA NOCHE, «ALBI-MELENA» «LA CARTUJANA»

En la Sociedad de Maestros Sastres de Valencia ha quedado abierta la matrícula de las clases de corte, a cargo del ex profesor de dicha enseñanza de la Sociedad de Madrid, don Francisco Priego.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago:

Don Manuel Ferrer, 186.462'47 pesetas; don Ricardo Ruiz, 5.413'45; don Luis Casambón, 81.233; don Rafael Garnica, 11.303'40; don Fernando Garnica, 465.000; don Valentín Ortiz, 229'86; don Gregorio González, 2.229'12; don José de Lira, 200; don Valiano Arcés, 300; don José de Lara, 3.206'75; don Carlos Roch, 115'22; don Joaquín Moreno, 1.037; señores Moróder Hermanos, 154.161; don Francisco Bargas, 60'50; don Gregorio Mílega, 50; don Bautista Escorihuela, 50; al portador, 233'20; don Evaristo Molonda, 150; don Manuel Gascó, 50; don Vicente Hernández, 50; don Miguel Morell, 50; don Marcos Gómez, 100; don Juan Navarro, 39; y Ayuntamiento de Valencia, 72.064'47.

PIANOS GOMEZ EXCELENTE SURTIDO EN PIANOS C. MAESTRO CHAPI, 3

Todos los que visitan el Balneario de los Hervideros de Colombres se convierten en entusiastas propagandistas de aquellas prodigiosas aguas y de dicho hermoso Balneario, en donde se disfruta una temperatura agradable y de las mayores comodidades.

POR REFORMA DEL LOCAL SE LIQUIDAN A PRECIOS DE FABRICA TODAS LAS EXISTENCIAS DE CALZADOS FINOS «LA AMERICANA» ZARAGOZA, 28

En las comidas succulentas se evitan acedias, flatos y cólicos si se hace uso del LEVARTIG.

CIRCO REGUES HOY, A LAS 9'30 DE LA NOCHE, «ALBI-MELENA» «LA CARTUJANA»

Al mediodía de ayer se presentó en el río Turia una regular avenida, que llevó casi por completo su cauce. Fue tan rápida dicha avenida, que no dio lugar a nada; tanto es así, que entre el puente de San José y la pasarela de Campanar se encontraban varios carros cargados arena, y los carreteros se vieron obligados a desenganchar las caballerías rápidamente para salvarlas y abandonar los vehículos.

Con motivo de celebrar ayer su suntuoso capitán general de la región, don Miguel Primo de Rivera, se enviaron a Agramans numerosos telegramas y telefonemas de felicitación.

A las muchas felicitaciones recibidas, una la nuestra más sincera.

TRASPASO de un local magnífico para comercio, en el mejor punto de la calle de la Paz. Informarán: Paz, 21, sastrería.

Hoy, a las nueve y media de la noche, celebrará el Ateneo Filarmónico Obrero una velada literario-musical, con motivo de la apertura de curso de las clases que dicho Centro sostiene, tomando parte en ella la rondalla de este Ateneo y la banda de la Sociedad Instructiva de Benimaclet, encargándose del discurso de apertura don Enrique Badenas.

El comandante de Marina ha dado órdenes rigurosísimas para que se persiga «la pesca con las artes prohibidas denominadas «artón», para lo que se observará una estrechísima vigilancia, siendo recogidas las redes y decomisados los pescados, además de imponerse fuertes multas.

COMPASES COMPASES COMPASES Se han recibido en casa CRUMIERE

Las aguas de BALNEARIO DE BENIMARFULL son disolventes del ácido úrico.

Trinquete de Pelayo Hoy jueves, a las cuatro, gran partida de póquer a caudal cuerda, por los aficionados jugadores siguientes: Falsared y Valerit, contra Maquilista, Chato de Marchalena y un aficionado. Entrada, 25 céntimos.

Teatro Eslava Gran Compañía cómica-dramática Funciones para hoy

El hombrecito La fuerza del mal

Judiciales PALABRAS

Suspensión definitiva de la vista sobre la explosión de bombas ¿Qué prevalece en la vida?

Tempo ayer acudieron jurados en suficiente número para que se llegara a la constitución del tribunal de hecho que deberá juzgar a José Urios, presunto confectionador de los explosivos que tanto terror y tanta sangre y tantas lágrimas espacionaron por nuestra ciudad durante la pasada ráfaga de terrorismo que sufrimos.

Esto es sencillamente indigno e intolerable, y por quien puede y debe, precisa que se impongan con todo su rigor las sanciones que el artículo 52 de la vigente ley sobre el Jurado señala a quienes tan abiertamente incumplan sus preceptos.

No somos fanáticos de esta institución, y aun afirmamos los quebrantos considerables que con su actuación experimenta la justicia. Organismo democrático lo es, ¿quién puede dudarlo?, mas en un país como España, en donde la democracia es concepto inadaptable, y en donde quienes más la ensalzan y predicaban son los primeros en prostituirla, semejante institución ha de resultar deestable en sus efectos.

Pero bueno o malo el Jurado, detestable o no, nos ha sido impuesto por una ley que hay que cumplir, que hay que obligar a cumplir, en tanto no se llegue a su derogación, o lo que fuera mejor, a su reforma.

Dura lex, sed lex. Y puesto que el precepto legislativo, pese a su dureza, deberá cumplirse, hay necesidad de recurrir a las medidas coercitivas que procedan cuando de grado no se acaten sus mandatos.

Por supuesto, que la causa de tal abstención la conocemos. Se halla en el temor a esa venganza anónima que sobre sus cabezas ciernen los sicarios de la libertad roja. Mas eso podrá ser una razón, pero no un justificante. Tan delito es el miedo en el militar como en el juez, y en todas estas defeciones sólo vemos un inagotable caudal de cobardía.

Además, el procesado es sólo procesado; y un presunto autor que se supone brinó las bardas del Código penal, pero que en su día, cuando el juicio se celebre y surja el fallo, puede ser absuelto y resultar un inocente, y entonces se tendrá, que por la claudicación en sus deberes de los jueces de hecho, fué injustamente prolongada la prisión de quien no debió sufrir ninguna.

Felicitaciones a D. Valentin Escribano Por su reciente asenso a magistrado del Supremo recibió durante la mañana de ayer gran número de felicitaciones el ex presidente de nuestra Audiencia, don Valentin Escribano, que patentiza las simpatías que supo granjear en nuestra ciudad durante el desempeño de su elevado cargo.

Café y Restaurant del Circulo Legitimista Calle San Martín, 2 (esquina c. de la Paz) A cargo de F. Vilaplana

Academia Técnica de Correos Director Don Emilio Meza Fernández, Oficial primero del 1.º Cuerpo

Resultados obtenidos por esta Academia en las últimas oposiciones: Alumnos aprobados del Previo: Señores Aparici-Clemente, Aracil, Borredá, Casado, Demmoro, Diaz Navarro, García-Gil, García Medina, Jimeno, Gozábel, Gutiérrez, Cortina, Herrero, Inglada, Llorca Casanova, Llorca-Clement, Madroño, Martaredona, Mengual, Navarro, Naya-Coll, Pallardó, Fuentes-Bustillo, Salvador Peris, Senis-Aracil y Vázquez-Alonso. Total, 26 aprobados.

Academia de Telégrafos Moro Zeit, núm. 12 Director: D. José Serra Martí, Jefe de Sección de primera

Preparación exclusiva para la próxima convocatoria de 600 plazas. Grandes éxitos en todas las convocatorias. En la última de 804 plazas aprobaron 54 alumnos de 54 instancias presentadas, logrando varios primeros números, entre ellos el 10, 15 y 53.

D. O. M. SEGUNDO ANIVERSARIO Los diarios de Misas que se celebrarán mañana viernes, en la Colegiata de San Bartolomé, conventos de Padres Dominicos, Padres Carmelitas, Padres Camilos, Padres Salesianos (San Antonio Abad), Colegio del Sagrado Corazón de Jesús, monasterios de Corpus Christi y de Nuestra Señora de Belén, Asilo de Nuestra Señora de los Desamparados (calle de Cuarte), parroquias de Bocairente y Bañeras; el día 3 en el Asilo de Nuestra Señora del Carmen (Malvarrosa), y el día 4 en el de San Juan de Dios (Malvarrosa), serán en sufragio del alma de EL SEÑOR D. Bartolome Calabuig y Trénor

La buena Prensa ¡Cuántos bienes trae la buena Prensa!

La buena Prensa es una de las defensas más fuertes de la sociedad y de la Iglesia. El buen periódico, la buena revista, el buen libro, los buenos escritos...

La buena Prensa recomienda y ensalza y pone en su lugar a los buenos, a los que lo merecen, a los que son dignos de alabanza y han de hacer bien.

La buena Prensa denuncia y desacredita a los malos y perniciosos ciudadanos, revelándonos su mala intención, sus sofismas, sus astucias, sus perversidades.

La buena Prensa forma la conciencia pública y le dicta las normas de la honradez, de la Religión, de la moralidad, contribuyendo a formar el criterio recto de proceder.

La buena Prensa es absolutamente necesaria en la sociedad para la defensa del bien y para la destrucción del mal.

Por eso debes estimar mucho a los escritores buenos y católicos, y debes apreciar muchísimo los buenos periódicos, las buenas revistas, los buenos libros.

Es el JARABE CLIMENT el remedio soberano para la anemia. Pídale MARCA VIUDA, que cuenta 36 años de éxito creciente.

Academia de Telégrafos Director: D. José Serra Jefe de Sección de primera MORO ZEIT, 12

Academia Técnica de Correos Director Don Emilio Meza Fernández, Oficial primero del 1.º Cuerpo Resultados obtenidos por esta Academia en las últimas oposiciones: Alumnos aprobados del Previo: Señores Aparici-Clemente, Aracil, Borredá, Casado, Demmoro, Diaz Navarro, García-Gil, García Medina, Jimeno, Gozábel, Gutiérrez, Cortina, Herrero, Inglada, Llorca Casanova, Llorca-Clement, Madroño, Martaredona, Mengual, Navarro, Naya-Coll, Pallardó, Fuentes-Bustillo, Salvador Peris, Senis-Aracil y Vázquez-Alonso. Total, 26 aprobados.

Academia de Telégrafos Moro Zeit, núm. 12 Director: D. José Serra Martí, Jefe de Sección de primera Preparación exclusiva para la próxima convocatoria de 600 plazas.

Diario religioso

SANTORAL

DE HOY.— Santos Jerónimo, doctor fundador; Gregorio y Honorio, Obispos; Leopoldo, mártir, y Sofía, virgen.

CULTOS

GUARENTA HORAS.—Terminan en la Colegiata de San Bartolomé. Se descubre a las cinco y media y reserva a las siete de la tarde.

GUARENTA HORAS

Se descubren a las cinco y media y reserva a las siete de la tarde. Mañana principiarán en la parroquia del Salvador y Santa Mónica, por la Venerable Orden Tercera de la Merced.

ADORACIÓN NOCTURNA

En San Nicolás, a las nueve y media, Misa de Renovación, y por la tarde, a las cinco, Hora santa por el Apostolado de la Oración.

CORTE DE MARIA

En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las cinco de la tarde, Hora santa con exposición.

AL CORAZON DE JESUS

Primer viernes. Mañana, en la iglesia de la Compañía, a las cinco y media y siete y tres cuartos, Misas de Comunión para los congresantes de la Pia Unión, y a las seis de la tarde, ejercicio con sermón por el Padre Antonio Giner, S. J.

EN LAS PARROQUIAS

En las parroquias del Salvador y Santa Mónica, a las siete; San Bartolomé, San Martín, Santos Juanes, Santo Tomás, San Nicolás, Pilar y Santa Cruz, a las siete y media; y San Andrés, San Lorenzo, Puridad y Temple, a las ocho, Misa de Comunión.

MES DEL ROSARIO.—Dará principio mañana, en la Catedral, iglesias parroquiales, filiales y conventuales. En la Catedral será a continuación del rezo coral vespertino, próximamente a las cuatro.

En San Bartolomé, a las ocho de la mañana; en la Compañía, en las Misas de siete y diez y media; en Capuchinos, a las siete y media de la mañana, y en Santa Catalina de Sena, a las cinco y media de la tarde, con exposición de Su Divina Majestad.

A LA VIRGEN DE LA MERCED.—Novenarios. Continúan en la parroquia del Salvador y Santa Mónica, con Misa de Comunión a las siete y media y ejercicio a las cinco y cuarto de la tarde, con sermón a cargo del Padre Antonio Mariscal, Redentorista.

Continúa en la capilla de la Casa del Santo Celo (camino de Jesús), a las cinco y media de la tarde.

Valencia 29 de Septiembre de 1920.—El secretario, I. Soláns.

¡Ocasión! Se vende una máquina de vapor de 30 caballos fuerza, construcción Pelgrin Bori, con bombas diferenciales (sumergidas), cubida 1.500 litros, 60 metros varillaje, engrane y banco, caldera tubular desmontable y todo lo correspondiente para ella.

PARA EVITAR Y COMBATIR LA GRIPE LOS MEDICOS RECOMIENDAN "DEPURASA" (Licor antistaphilocóico áureo) (Producto registrado) DE VENTA en TODAS las FARMACIAS

Ayuntamiento

El impuesto de rodaje. En el Ayuntamiento, y presidida por el alcalde, se celebró una reunión para tratar del arbitrio sobre rodaje.

Esta Alcaldía, cumpliendo lo acordado por la Junta municipal al aprobar el presupuesto para el actual año económico 1920-1921, advierte a los contribuyentes a quienes afecta, que, a partir del día 1.º del próximo Octubre, empezará a verificarse la cobranza del arbitrio sobre circulación rodada, conforme a la siguiente tarifa:

Los carros de dos ruedas y camiones de cuatro, cargados, que entren en la ciudad, pagarán al pasar por la ronda, y por caballería, 50 céntimos.

Los camiones automóviles satisfarán una peseta.

Los camiones de lujo no matriculados en Valencia que entren en esta ciudad satisfarán dos pesetas.

Los carros forasteros que por los caminos de tránsito se dirijan al puerto, y los que desde el puerto se dirijan por los mismos caminos a los pueblos de la provincia, sin entrar en la ciudad, quedan exentados del pago del arbitrio.

Valencia 29 Septiembre de 1920.—El alcalde, R. Samper.

Cédulas personales. Habiendo accedido el arrendatario del impuesto de Cédulas personales a conceder una prórroga de cinco días para la cobranza voluntaria del impuesto, se pone en conocimiento del público, en la inteligencia de que ésta terminará el día 5 del próximo mes de Octubre, y los que en este plazo no se hubieran provisto de su cédula serán objeto de expediente ejecutivo.

Valencia 29 Septiembre de 1920.—El alcalde, R. Samper.

Servicios sanitarios. Los servicios prestados por el cuerpo municipal de Sanidad durante el pasado mes de Agosto han sido los siguientes: Revisión domiciliaria.—Enfermos asistidos, 902; visitas practicadas, 5.432; recetas formuladas, 847.

Casas de Socorro.—Accidentes, 779; enfermos asistidos en la consulta pública, 983; vacunados, 7; revacunados, 17; casa de Socorro del Museo, número de visitas y curaciones, 1.285; casa de Socorro de la Gloria, número de visitas y curaciones, 721; casa de Socorro del Puerto, número de visitas y curaciones, 791; casa de Socorro de Ruzafa, número de visitas y curaciones, 847.

Servicio de especialidades.—Enfermos asistidos: Estomatología (casa de Socorro del Museo), 131; curas practicadas, 196; casa de Socorro de la Gloria, 64; curas practicadas, 71; casa de Socorro del Puerto, 92; curas practicadas, 145; Instituto Politécnico: Oftalmología, 41; curas practicadas, 1.026; idem Oto-rino-laringología, 35; curas practicadas, 378; idem Ginecología, 35; curas practicadas, 263; idem Neuropatología, 12; curas practicadas, 67; idem Radiología, 3; curas practicadas, 62; idem vías urinarias, sífilis y venéreo, 3; curas practicadas, 36.

Sección de Toxicología.—Partos asistidos, 40; abortos, 8; otros servicios, 28. Laboratorio Químico.—Análisis de aguas, 23; idem de alimentos y bebidas, 52; número de muestras analizadas, 75; de las cuales han resultado buenas 60 y malas 15.

Laboratorio Bacteriológico.—Análisis de aguas, 11; de productos patológicos, 65; personas vacunadas contra la rabia, 17; ampollas de vacuna antitífica facilitadas, 65; idem de fermento bíparesiético, 1; idem de suero fisiológico, 16.

Consultorio Municipal de Niños.—Lecche facilitada, 2.150 litros; niños lactados, 77; enfermos asistidos en la polí-clínica, 260; mordidas reconocidas, 17.

Sección de Desinfección.—Viviendas desinfectadas, 737; ropas idem, 409.

Inspección municipal de Sanidad de distritos.—Inspección de locales públicos, 32;

Mem privados, 67; otros servicios, 88. Sección de veterinaria.—Inspección veterinaria. En los Mataderos: Reses reconocidas y sacrificadas, 13.513; idem descortadas o inutilizadas, 3; carnes y vísceras inutilizadas: Pulmones, 6; hígados, 14; carne, 27 kilos; patas y lenguas glomerosas, 33; otras vísceras, 41; inutilizaciones en los mercados, fiendas, puestos, etc.: Conejos, 214; aves, 1.118; jamón, 19 kilos; embutidos, 191; pescados, 11.418; bacalao, 50; leche, 70 litros; sardinas, 3.344 kilos; quesos, 172.

Movimiento del puerto

29 de Septiembre. Entrados. Roger de Flor, del señor Jimeno, procedente de Denia.

Vicente Ferrer, de la Compañía Transmediterránea, procedente de Gandia. Bellanoch, del señor Reali, procedente de Barcelona.

Mylio, de los señores Mac-Andrews y Compañía, procedente de Tarragona. Cherrida, de los señores Mac-Andrews y Compañía, procedente de Tarragona.

Gulf of Suez, del señor Dalvi, procedente de Marsella. Otto Leonhart, del señor Behn, procedente de Hamburgo.

Rover, de los señores Ferrer Peset, procedente de Cete. Cayetano Rocafull, de Argel. Elias Miquel, de Sevilla. Valentin, de Ciudadela.

A la carga. Tamis, del señor Garrigues, para Cete. Kurland, del señor Muñoz, para Ambarés.

E. Ramirez, del señor Ramirez, para Barcelona. Amarna, del señor Aguirre, para Liverpool. Roger de Flor, del señor Jimeno, para Liverpool.

Skogland, del señor Camoin, para Buenos Aires y escalas. Rover, de los señores Ferrer Peset, para Cete.

Gulf of Suez, del señor Dolvi, para Manchester. Marsella, del señor Muñoz, para Marsella.

Vicente Ferrer, de la Compañía Transmediterránea, para Barcelona. Skogland, del señor Camoin, para Buenos Aires y escalas.

Marsella, del señor Muñoz, para Marsella. Tamis, del señor Garrigues, para Rouen.

Angelita, para María de Carrara. Encarnación, para Tarragona.

Salidos. Vicente Ferrer, de la Compañía Transmediterránea, para Barcelona.

Roger de Flor, del señor Jimeno, para Almería. Skogland, del señor Camoin, para Buenos Aires y escalas.

Marsella, del señor Muñoz, para Marsella. Tamis, del señor Garrigues, para Rouen.

Angelita, para María de Carrara. Encarnación, para Tarragona.

Alicante

Alicante, 27. Conferencia del señor La Cierva, suspendida. Para ayer domingo tenía anunciado el señor La Cierva su viaje a Elche, accediendo a la invitación que le fue hecha por la Sociedad Blanco y Negro, para dar una conferencia en el teatro Kursal, sobre el tema de la elevación de las tarifas ferroviarias.

El solo anuncio de este acto había despertado interés en Alicante, y eran muchas las personas que se disponían a marchar a Elche para oír al ex ministro murciano. Pero el señor La Cierva, llamado telefóricamente a Madrid, hubo de salir inmediatamente para tal destino, suspendiéndose la conferencia.

Regresa el gobernador. Esta mañana ha regresado a Alicante, acompañado de su familia, el gobernador civil de esta provincia don Federico Dupuy de Lome, que en sus posesiones de Onteniente ha disfrutado los últimos días de descanso que solicitó del ministro de la Gobernación.

El señor Dupuy de Lome se ha posesionado inmediatamente del mando de la provincia, cesando en este cargo interino el presidente de la Audiencia, don Jesús González Cros.

La cosecha de tomates. Dicen de Almoradí que este año se presenta una excelente cosecha de tomates; pero debido al excesivo coste de los jornales de las mujeres encargadas de la recolección, cinco pesetas diarias, mede se aventura a retirar su cosecha, ante la ruina que el pago de estos jornales significa para el negocio, y los cosecheros prefieren que el tomate se pudra.

El año pasado se pagaba a diez pesetas los cincuenta kilos de tomates, y este año, con los nuevos jornales, el precio se ha elevado considerablemente, constituyendo esto un alejamiento de compradores.

A pesar de la abundancia de la cosecha, algunas fábricas de conservas han suspendido sus labores por las causas expuestas. Alicante, 28.

Protesta municipal. El Ayuntamiento de Orihuela ha acordado enviar al presidente del Consejo un telegrama protestando del pretendido aumento de las tarifas ferroviarias por decreto.

El señor Senante a Madrid. En el expreso de anoche salió para Madrid, de regreso, nuestro ilustre paisano el diputado a Cortes por Azepeitia don Ma-

quel Senante, al que acompañaba su distinguida familia. Durante su estancia en Alicante, el señor Senante ha recibido el agasajo fraternal de sus paisanos, que en todo momento le han dispensado el honor de saludarle y felicitarlo por sus aciertos en las recientes campañas electorales.

A despedir al señor Senante acudieron numerosos amigos y admiradores. Esta noche se despidió, en el teatro de Verano, la compañía de género valenciano del salón Novedades, de Valencia, en la que se distingue el actor señor Taberner.

La actuación de esta compañía ha sido muy lucida y celebrada por el público alicantino. El corresponsal.

Castellón

Castellón, 29. ¿Qué pasa en Ariana? En vez de dos explosiones, como ayer decíamos, fueron cuatro, una de las cuales llegó a abrir un boquete de dos metros de altura por uno de ancho en la puerta de uno de los almacenes. Uno de estos boquetes, que no llegó a estallar, se compone de un bote de lata, cargado con metralla, y una mecha larga de las que usan en los barrenos.

Hasta la fecha no se ha averiguado quienes pueden ser los autores, aunque parece ser que está relacionado el hecho con la huelga que sostienen las obreras constructoras de capazos. Dicese que algunas obreras, en cierta ocasión hicieron correr la voz de que ya se habían celebrado bastantes fiestas y que era hora de las bombas.

Ya hace mucho tiempo que existe un pleito entre los patronos y obreras de aquella localidad, sin que sepamos que se haya buscado una solución por parte de la autoridad. Estos atentados han producido gran sensación, por ser los primeros que se han registrado en la provincia. Riña.

Los vecinos de Fanzara Francisco Mot y Pablo de la Natividad sostuvieron una reyerta al regresar del campo, resultando herido en la cabeza, por un hachazo, el segundo de éstos. Huesped distinguido.

Ha permanecido unos días entre nosotros el joven ex comisario general de Subsistencias, don Blas Vives Llorca, primo de nuestro corresponsal señor Vives. El corresponsal.

Vinos y cognach Marqués del Mérito DE JEREZ. Depositario: R. CASANOVA BOIX, Pl y Margall, 74. Teléfono 776.—Valencia

Cien mil kilos en trozos de pañeria. Suficientes para vestir a toda Valencia. Se liquidan a la quinta parte de su precio. Para poner a los señores grandes rebajas de precio en los paños, confeccionamos trajes de 40 pesetas, incluyendo forro, que será inimitable. Seguridad absoluta en las hechuras. Almacenes Valencia - Mar, 19 y 21

Calle de Boix, 5 ACADEMIA POSTAL Calle de Boix, 5 Preparación completa y rápida para ingreso en CORREOS. Alumnos de esta Academia que han aprobado el examen previo en la última convocatoria: Señores Antich, Canut, Cerdá, Climent, Eres, García-Lis, Gil, Juan, López, Llacer, Llopis, Molinos, Murillo, Pitarch, Roig, Salamero, Sandino y Verdguer. Alumnos aprobados con plaza, en año y medio que esta Academia lleva de existencia: D. Daniel Montón, D. Francisco Cabo, D. José Porcar, D. José Taberner, D. José González, D. Fabián Yuste y D. Enrique Murillo. Los datos que anteceden demuestran el éxito enorme obtenido, dado el número de alumnos que fueron a examen.

Horas de matrícula: De 4 a 7 de la tarde. ESCUELAS DE COMERCIO - DEL - Centro Escolar y Mercantil Calle de Libreros, núm. 2. Queda abierta la matrícula en las enseñanzas de Cálculo mercantil, Contabilidad, Francés, Alemán, Inglés, Dibujo y Taquígrafía, la que podrá solicitarse todos los días laborables, de siete a ocho y media de la noche, en el local de la Escuela, sito en el piso segundo de la casa número 2, accesorio, de la calle de Libreros.

ALMORRANAS. Curación en muy pocos días con la POMADA ANTIHEMORROIDAL VALENTIN PALACIOS. Cesa el dolor a la primera o segunda aplicación. Venta: Valentín Palacios, Baja da San Francisco, 32, Valencia

BLENORRAGIAS. El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las blenorragias, flujo blanco, irritaciones, góna militar, etc. es la inyección antiseptica Valentín Palacios.

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

un tigre la jaula para que se lance sobre un cordero. —Y bien, ¿qué hacemos? —Callar por ahora. —¡Callar, callar!—exclamó con impetu la princesa.—Eso es tener miedo, detenerse en el camino del bien, incurrir en la falta que me habéis coñado en cara... ¡Callar una reina y un Príncipe, que unos pueden desafiar el poder de todos los reyes, y otros no! ¡Es mengua, es vilipendio, es cobardía! —Pero, ¿a dónde andáis?—replicó el Obispo impaciente.—¿Queréis que vayamos a preguntar al Terrible si reconoce el Ramiro al hijo de su hermano? ¿Queréis...? —Sí, quiero; quiero, santísimo Padre, que mandemos llamar a Ramiro, que venga aquí sin falta, que examinéis por vuestros mismos ojos si conserva aún la mancha que Nuña le advirtió en la espalda, y que en seguida escribáis a Elvira la bastarda si su hijo tenía esa misma señal... —¡Oh! ¡Escribi, a Elvira!—dijo don Diego con turbado.—No, no; vale más desistir de todo propósito; vale más, señora, no profundizar este misterio. Doña Urraca miraba al Príncipe como aturdida por tan súbita mudanza. —¿Qué es esto?—exclamó.—¿Qué tenéis, Padre mio? —¿Sabéis por ventura dónde está Elvira? —En Mérida... según creo. —No; mucho más cerca... Está en el Padrón; quizá, quizá en Almería.

DOÑA URRACA DE CASTILLA

—¡Oh, oh!—exclamó el Príncipe con sincera y candorosa alegría.—Bien veo que no expondréis a vuestros doce caballeros a jurar en falso. —Dios mio! ¿Qué bueno sois! —Sin embargo... sin embargo... ¿Qué interés había en que el hijo de Bernando desapareciese? Pero antes de acabar esta frase, ya el Obispo se había dado la respuesta, y así fue que la última palabra la pronunció de una manera apenas perceptible. —¡Ataúlfo!—saltó la reina con igual viveza en la respuesta.—Ataúlfo, el hermano menor, tan envidioso, tan perverso. —Tenéis razón, pues si nuestras sospechas se convirtiesen en certidumbre, Ramiro era el dueño de todos los estados de Almería, Ramiro era el ricohombre... —¡Oh! ¡Aunque no quede piedra por mover es preciso averiguar! —Sí, señora; mas por lo mismo que las graves consecuencias puede tener este descubrimiento, por lo mismo que vamos a derrocar al poderoso y exaltar al humilde, no debemos proceder ligeramente; es preciso proporcionarnos pruebas irrecusables o guardar el más profundo silencio; de lo contrario, no haríamos sino exponer al pobre país a las iras del Terrible... —Tenéis razón—dijo la reina espantada de la exactitud de aquella observación. —No hay remedio; o Ramiro en un momento sube al más alto trono de la jerarquía de vasallo, o tiene que resignarse a vivir en completa obscuridad. Descorred a medias el velo es lo mismo que abrir a

Todo el mundo propietario

Informes gratuitos en Valencia, lo facilitará la Inspección de la Cooperativa Nacional de Crédito, LO AMIGOS PREVISORES, calle Alfredo Calderón, 10, pral. Dependencias establecidas en Valencia y su provincia: Valencia, Sta. Teresa, 8. Alberique, calle Valencia, 23. Carlet, P. General Espartero, 5. Gandia, Mayor, 11. Játiva, Fumeral, 5. Sueca, Cerrillo, 3. Algemesi, Berca, 9. Turis, calle Valencia, 1. Mislata, Buen Pastor, 1. Se necesitan agentes activos.

PREPARACION Descontiad de pseudo-exitos de reclamo CENTRO POSTAL Para CORREOS seria y rápida Inmejorables resultados Campaneros, 20, tercero

Preparación completa de Aduanas Academia del Patriarca.-Internado Poeta Querol, 1, pral.

Director: D. Francisco Ferrando, Pbro. Profesor técnico: Don Eduardo Viana (Pericial de Aduanas). Auxiliares: D. Antonio Caveró, D. Vicente López y D. Antonio Carbó. Esta Academia, con profesores, programas y libros propios de la carrera, está en relación con una almadada Academia de la corte, para la preparación inmediata a la oposición.

DOÑA URRACA DE CASTILLA

bre madre hacía para impedirle, apretaba, apretaba tanto el niño contra su seno, que haciendo los brazos ocho de dogal, lo ahogó con ellos. ¡Desdichada! Cuando despertó de la pesadilla, fué sobresaltada a dar un beso al hijo de sus entrañas, y se lo encontró frío y amoratado. —¡Oh, qué horror!—exclamó la princesa. —El dolor de aquella infeliz sólo puede comprenderlo una madre; pero sobre su profunda pena, todavía la atormentaba la idea de la mirada que su marido le dirigiera al preguntarla por aquel hijo tan deseado y tan querido. Saltó de su lecho, y de noche como era, selló de su cuarto loco y desatentada; lanzóse al campo (no es he dicho aún que estaba en Lupario, entre Padrón y Compostela), unas veces desesperada, otras confiando en Dios que milagrosamente le había de restituir aquel hijo, consuelo y esperanza de su corazón; acudió a la ermita de Nuestra Señora de la Escalivud, oró a la puerta, y perdida después en un bosque, oyo los gemidos de una orfandad. —¡Ah! —Sí, una criatura. Dióte un vucelo el cowzon, se lanzó sobre ella, creyendo que la Virgen Santísima con ella había obrado aquel milagro; y la claridad de la luna descubrió un hermoso niño de pecho, que sobre una piedra, desnudo, estaba abandonado. Al conocer su error, con la rabia que tenía, sintió impulsos de estrellar al expósito contra la roca en que yacía; mas luego reflexionó que en el mero hecho de encontrarlo solo, desnudo y abandonado a se-

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

mejantes horas, era señal de que Dios, en lugar del suyo, se lo enviaba. La rabia se convirtió en cariño; cogió en sus brazos, arropóle con el manto, lo puso a sus pechos, y volvió a sentir la madre aquellos suaves caricias, aquellos blandos halagos de manecitas infantiles, a que para siempre tenía que haber renunciado. La pobre Nuña volvió a casa, colocó al niño en su lugar del otro, y dió secretamente sepultura al hijo, haciendo pasar por suyo al que la Divina Providencia le había deparado. Para conseguirlo más fácilmente trasladóse al punto a Santiago. De esta suerte el hidalgo Pedro de Mellid, al tomar de la guerra no echó en falta a su Ramiro, y murió poco después colmado de bendiciones. Es todo cuanto sé acerca de ese manco. —Pero, ¿en ningún tiempo ha sabido Nuña quién depositó al niño en el bosque? —preguntó la reina. —Jamás. Esa misma pregunta le hice yo, y me respondió que nunca había osado hacer la menor indagación, ni a darse con nadie por entendido. —¿Ni conserva alguna prenda... algún escrito?... —Nada; el niño estaba, según dijo, enteramente desnudo, y no tenía otra señal que lo distinguiese sino una mancha a modo de lunar grande en la espalda. —Pues bien, Padre mio; en el supuesto de que es imposible averiguar de cierta quién es ese manco, vale a jugar por vos mismo del valor que tienen las sospechas que acerca de él he concebido. —¡Sospechas!—dijo el Príncipe mo-

LA HORMIGA DE ORO

ILUSTRACION CATOLICA

Semanario ilustrado de gran circulación y de gran popularidad en España y América

Tiene la bendición apostólica de Su Santidad Pío X

Publicación puesta bajo la inmediata vigilancia del Prelado Diocesano, es francamente católica en sus grabados y en su texto. Llena una verdadera necesidad social, y puede entrar sin peligro en el seno de todas las familias cristianas.

Condiciones económicas

La Hormiga de Oro se publica todos los sábados, en cuadernos de 36 o más páginas

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN (pago adelantado)

España, 8 ptas. semestre y 15 ptas. al año; Portugal y Fernando Poo, 15 ptas. al año; extranjero, 25 ptas. al año, y América, 30 ptas. al año.—La Administración (Apartado 26, Barcelona) facilitará gratis ejemplares de este ilustración a cuantos desearan conocerla o bien quisieren propagarla entre sus relaciones.

Balneario "Hotel Cervellón"

Villavieja

Este establecimiento, además de las aguas de pozo calientes a la temperatura de 45 grados es el ÚNICO que da baños con las tan renombradas aguas de la Fuente Calda, bicarbonatadas y sulfatadas cálcicas (analizadas por el Dr. Peset) con las que tan prodigiosos resultados obtienen cuantos enfermos de reumatismo, gota, neurosis, etc., hacen uso de ellas.

Este año encontrarán los señores bañistas la instalación de una preciosa claraboya para evitar la corriente de aire a la salida de los baños, reformas en los muros y en las habitaciones, preciosos salones de baile, billar y jardín para recreo de los señores bañistas.

Salida de coches a todos los trenes.

El arrendatario, José Montesinos.

Fábrica a vapor de velas de cera y bujías

Tormo, Espi y Compañía

AGULLENT (Valencia)

PROVEEDORES DEL MONTEPIO DEL CLERO VALENTINO

Nuestra elaboración nos permite asegurar una regularidad matemática en su consumo, una duración extraordinaria y una limpieza sin igual en su combustión, que durante la misma no derrama ni una sola gota sobre los manteles ni objetos sagrados. El público especial, por otra parte, no ofrece ceniza alguna, y por tanto, da una seguridad absoluta que evita todo peligro de incendio.

Incienso "Lágrima" puro cera de abejas, cerecinas, parafinas, ofrendas y demás artículos concernientes al ramo de cerería.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

C. I. T. I.

Centro Técnico Industrial Ibérico

Gran depósito de motores eléctricos, bombas centrífugas y maquinaria en general, PASCUAL Y GENIS, 18, Valencia, teléfono 1.296.

IMAGENES y ALTARES

Para adquirirlos, recomendamos los leídos y acreditados talleres de **BAJADA PUENTE DEL MAR, NUM. 1 VALENCIA**

No dejar de consultar esta casa.

POMPAS FÚNEBRES

Sociedad Valenciana

Gran Cochera Fúnebre, autorizada por el EXCELENTÍSIMO AYUNTAMIENTO

Servicios tarifados - Garantía de seriedad absoluta

SUCURSALES:

Calle Pascual y Genis, núm. 12, Teléfono 13 (antigua casa Villa Panderola).	13 (antigua casa Villa Panderola).
Plaza Margall, 92, 771	La Funeraria.
Colón, 5, 464	M. Rico, New Funerary.
Barón, 24, 939	Pau y Borrás.
Plaza Almoines, 5, 164	Vicente Crú.
Calle Avellanar, 21, 164	M. Prats, La Soledad.
Caballeros, 8, 164	Lladro y C.
San Vicente, 172, 1083	Lladro y C.
Estamenería Vieja, 13, 262	Ismael Mora.
Gracia, 5, 262	Ramón Martí.
Gracia, 6, 262	José Lleó.
Gracia, 11, 262	José Mares.
Gracia, 10, 262	Estanislao Novillo.
San Miguel, 11, 136	Pascual Camps.

Cabañal:

Calle Escalante, núm. 7, Teléfono, 3274 (antigua casa Rafael Roig), José Ferrer.

Estos establecimientos están atendidos por sus antiguos propietarios. Precios, sin competencia. Fúnebres construidos en los grandes talleres de la Compañía, calle de Játiva, letra B, teléfono 1083; modelos únicos por su solidez y buen gusto artístico.

Cochera fúnebre, calle de Jesús, núm. 69, teléfono 764.

Servicios combinados con la Empresa de los Tranvías al Cementerio, por carnet de viajes de ida y vuelta, absolutamente gratuitos. Concesión para esta Compañía. Servicios englobados, a precios reducidos, de todas clases. Tarifa especial para los servicios que se utilizan por la clase media.

Compañía Trasmediterránea

Servicio fijo y directo para Nueva York por los magníficos vapores

ROMEY Y ESCOLANO

de reciente construcción y dotados de las mayores comodidades para el viaje. Salidas fijas todos los días 3 de cada mes, admitiendo carga y solamente pasaje de primera clase.

Para Santiago de Cuba, Cienfuegos y Habana por el novísimo vapor

España número 1

Saldrá en este puerto, el 17 de Octubre.

Servicio fijo semanal para los puertos del Mediterráneo y Cantábrico

salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceuta y Sevilla

salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo semanal para Ibiza, Palma de Mallorca y Mahón

salidas todos los sábados a las doce horas, admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanal para Barcelona

salidas los miércoles y sábados a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.

Línea para Francia, Inglaterra e Italia

servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje.

Para informes: Delegación de la Compañía en Valencia: Grao, Muelle de Poniente, A. Teléfonos números 3.028, 3.253 y 3.068

LA LEVANTINA, S. A.

El vapor español E. RAMIREZ

Salidas fijas para Barcelona, todos los martes a las seis de la tarde, admitiendo carga a fletes reducidos y pasaje de 1.ª y 3.ª clase.

En Valencia, dirección de la Compañía, Bajada de San Francisco, 28. En el Grao, a su consignatario D. José Aguirre Matiol, calle de Chapa, 15, teléfono 3.257.

Línea regular de vapores fruteros

Para Southampton

El vapor X

Saldrá en Valencia y Almería sobre el día 15 de Octubre.

Para informes dirigirse en Valencia a don Alexander D. Hamilton, Pintor Sorolla, 30.

En Southampton a Simons (Southampton) Limited, corredores de frutas, Inner Docks, 14, 15-16.

Antigua Zapatería del Cazador

Calle de la Carda, número 20

Esta es la más acreditada y la más recomendada en el calzado por su solidez, tanto para el campo como para el uso urbano. Única y exclusiva en esta especialidad, produciendo variadas posiciones.

Fundada en el año 1859

Caracteriza no existir en sus calzados, por económicos que sean, ningún material nocivo a la salud, como sonal cartón, la suela vitónica y otros engendros que el público desconoce.

OJO. No confundirla con ninguna otra casa

Marca registrada patentada, núm. 23.150

Bodega de El Sol

Santa Teresa, 10, Valencia

La casa que más barato vende y mejor servicio da. Vino de mesa, superior, a 0,50 litro y 5 pesetas decá-litro; vinagre blanco, de Gema, licores finos y extrafinos, embotellados y a granel; aceite superior. Precios sin competencia. Cognac Terry, malla blanca, a 7 pesetas botella; malla verde, 6 pesetas; Jiménez Lamohite, 5,50 pesetas; Caballero, 5,50 pesetas; sidra Vasconio, 2 pesetas botella. No confundirse; Santa Teresa, 10, frente a En Sendra.

Telegrafos ACADÉMIA PREPARATORIA

Antes establecida en Madrid

Director: D. Vicente Reñillo y Cayol, oficial 1.º del Cuerpo

Brillantes resultados en la convocatoria que acaba de celebrarse de 804 plazas, en la que la han obtenido todos los alumnos presentados con los números 29, 63, 131, 169, 396, 534, 539 y otros, sin citar los aprobados en el examen previo. El número DOS en la anterior convocatoria.

Las clases dadas por oficiales del Cuerpo, se reanudarán en 1.º del próximo mes de Octubre, por secciones de 20 alumnos, para ser éstos mejor atendidos.

En breve se va a anunciar una numerosa convocatoria para oficiales terceros con tres mil pesetas de sueldo.

Dirección: Calle de Cuarte, 6, pral.; horas de matrícula, de 10 a 12 mañana y de 4 a 6 tarde.

Botellas y vidrio roto

La Comercial Vidriera paga a mejor precio que nadie toda clase de botellas y vidrio roto.

Borrull, 24, teléfono 1.652.

Avísandose se pasa a domicilio.

Línea de vapores Rios y C.

Amsterdam y Rotterdam

PLUTO

Saldrá el 2 de Octubre.

Para Génova

VESTA

Saldrá el 2 de Octubre.

Para Londres

ADONIS

Saldrá el 2 de Octubre.

Consignatarios: Sres. Rios y Compañía, Colón, 83.—Valencia

Línea de vapores Ibarra y Compañía

Servicio corriente

CABO SANTA POLA

Saldrá de este puerto el 1.º actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Marín, Vilagarcía, Comilla, Aquis, Gijón, Santander, Bilbao, y Pasajes, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios en Valencia: HIJOS DE NOGUES, Soria, 2, entrepuerto, y Grao, Muelle de Poniente (Caro)

Abelio Calabuig

Único fabricante de mesa de billar con bandes rústicos y americanas y todos cuantos accesorios a ellas corresponden a precios económicos. Colocación de paños y tableros de pizarra. Despacho: San Vicente, 205; fábrica, Grao, 88, Valencia.

Cosedoras a máquina

Necesitamos chicas para coser a máquina y para otros trabajos fáciles, propios de un taller de ropa blanca. Adversores, 2, 2.ª

Auto vendó

muy barato, marca Hispano-Bills-10 hp. Magneto Bosch. Dirigirse: horas de 3 a 5, Bajada San Francisco, 15, 3.ª puerta.

A los calvos

Ricart, peluquero de París, especialista en bisutas para caballero; lo más perfecto que se conoce por estar dedicado exclusivamente a la confección de bisutas. Nada se paga si se conoce el postizo después de puesto. Precios módicos. Peluquería Francesa, plaza de Cajeros, 8.

Profesora

titular, da lecciones particulares de francés, correspondencia, contabilidad, preparación para matrículas, precios módicos. Razón: Museo, 12.

Francés

en inglés, en un mes, a persona de ambos sexos y cualquier edad, por D. Julio Mabillo, profesor titular de París. Preparación a exámenes y repaso toda asignatura con el mayor éxito. Contabilidad, cálculos correspondencia y traducciones. Clases en francés, 25 meses. Calle Luis Vives, 3, 3.ª, junto a la plaza de la Reina.

Muebles americanos

para despacho, en madera de buena clase, construcción y economía. Muelle, 23.

"ORBIS"

S. A. (Antes Bar-Loek) MAR 8

RENTINGTON UNDERWOOD MONARCH SMITH etc.

ALQUILER DESDE 10 Ptas. MES PEDIR CATÁLOGO

Banco Hipotecario de España

Delegación en Valencia

Préstamos al 5 por 100, hipotecarios amortizables de cinco a cincuenta años, sobre fincas rústicas y urbanas.

Los prestatarios tienen siempre la facultad de reembolsar todo o parte de su crédito anticipadamente.

La larga duración del préstamo consiente al propietario hacer mejoras de consideración en sus fincas, aumentando los rendimientos de ellas y poder devolver más fácilmente el capital, sin verse obligado a solicitar prórrogas, no siempre fáciles de conseguir en los préstamos contratados con particulares, generalmente a corto plazo, si no es a costa de mayores gastos y sacrificios.

Préstamos especiales a constructores de obras, con entregas a medida que avanza la construcción.

Préstamos realizados en esta región

PESETAS 25.052.720

Total de préstamos realizados

PESETAS 471.760.929

Delegado, D. BENITO ALTET, Mar. 23.—VALENCIA

Se venden

después de pruebas, camiones, camionetas, coches y motocicletas. Automóviles de las mejores marcas del mundo, en estado completamente nuevo y garantizados, a precios nunca vistos hasta el día; no se tema ninguna competencia. Se informará: calle de Juan de Mena, 23, bajo, Valencia.

TRASPASO

en un pueblo muy cerca de la capital un gran establecimiento de granos, harinas, comestibles y otros buenos negocios, por tener gran local y estar muy bien situado, y se dará a prueba para mayor garantía. También se vendería la finca, si quiere el comprador tener una "canonja". Museo, 11, entlo., de 9 a 11 y de 2 a 4. José María Sáez.

Grandes existencias en

Material eléctrico y lámparas

Guillermo E. Bartle

Telét. 1, Cirilo Amorós, 18, Valencia

Pídase catálogo y precios.

Tendrás apetito, robustez y salud si tomás SOLUCION CASES

Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. Da buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias.

De venta en las principales farmacias y droguerías

Regües, S. en C.

NUOVA EMPRESA DE POMPAS FÚNEBRES

Gran cochera en propiedad

Única que ha sido aprobada por el excelentísimo Ayuntamiento en sesión de 9 de Febrero de 1920

Establecimiento central: calles del Mar, 40, y Comedias, 1, teléfono 217.

Cochera y talleres: calle de Mompalmer, 11, tel. 840.

Esmerado y lujoso servicio con espléndidas carrozas, al nivel de las mejores capitales europeas.

Precios sin engañar; para que el público conozca al detalle lo que paga.

Economía verdad, ya que no pertenecemos a ningún TRUST ni regalamos carnes de tranvías.

Próxima apertura de nuevas lunerías en distintos puntos de la capital.

Servicio permanente

Baños de vapor aromáticos

Reumáticos y nerviosos: Los que hayáis salido fuera a los demás balnearios en busca de vuestro alivio o curación y no hayáis conseguido vuestro propósito, acudid a tomar esta clase de baños, que en nueve días desaparecerán vuestros dolencias.—Abierto todo el año.

Camino del Grao, 8, frente al cuartel de Caballería VALENCIA

Antigua y acreditada casa MIQUEL

en dibujos para bordar e imitaciones

Milagro, núm. 4, pral.

Se hacen dibujos para bordados, pinturas sobre toda clase de telas, imitaciones, trabajos de fantasía, heráldica, originalidad en los emblemas, trofeos religiosos y en general. Despacho: de las 18 a las 20.

Comerciantes y empleados

para los meses de Agosto y Septiembre existen en LA CENTRAL, Transis, 4, bajo, restaurant. Abonos de 30 comidas desde 2475 ptas. Habitaciones y pensión completa a 3 pesetas.

Rafael C. Cervera

Hay billares seminuevos desde 400 pesetas. Se colocan billares, bandas, taberos de pizarra, tacas y demás accesorios, igual a los acreditados billares de España, Alvaro Mercader, 3, pral. y centros importantes, en los trabajos realiza esta casa. Reparaciones económicas. Cervera, 19, Valencia.

Se vende una prensa hidráulica, que se rompió el cubillo, todas las demás piezas se conservan intactas. Razón: en Barreras, Mayor, 16, a 3 kilómetros de Valencia.

Garage capaz para cuatro coches. Razón: p'za Con le Carlet, 1.

Colocación

La desea un chico de 16 años, para despacho, almacén, imprenta, etc., etc. Inmejorables referencias. Razón: en la San Vicente, 10, Emilio Artís.

Se alquilan habitaciones amuebladas con más o menos confort y lujo, según precio y condiciones, en el punto más sano de Valencia, con tranvías y comunicación en todas direcciones. Darán razón en la calle de Hernán Cortes, 9, pral.

Señora de mediana edad, viuda, con inmejorables referencias, se ofrece para acompañar a señora o autorita. Razón: Truist Mecanográfico, Paz, 17.

Tinta negra

La más negra, a 250 ptas. litro en cascote. Librería de Real, Corrección, 4, 1.ª

ALTO

Compra-venta de fincas

Tengo en las calles siguientes: Soria, 40.000 duros; San Bartolomé, 40.000; Caballeros, 40.000; plaza Almoines, 35.000; Santa, 25.000 y 14.000; Bailén, 20.000; Rotoro, 8.000; Padre Huérfano, 5.000; Miguel, 3.000; Gran Via, 20.000 y 50.000; Palma, 7.000; Almoines, 4.000; Jesús, de 6.000 a 20.000; Grabador Esteve, 35.000; tengo más por otras calles, mallas, huertos, huertas y chalets, todo con buenas rentas. Me encargo de la compra-venta de toda clase de fincas y subastas. Muñoz, corredor colegiado de fincas. Horas de los Apóstoles, n.º 9, despacho de 8 a 12 y de 2 a 4 tarde, frente a la plaza de la Virgen.

Botellas

Tipo Vichy, limpias se compran a cuatro céntimos en el Depósito Central del Agua de los Hervideros de Colentes, Grao Via, 63.

Venta de fincas

En el centro de la capital y en sus cercanías, desde 15.000 pesetas a delante, locales para almacenes o industrias en diferentes sitios de la población. Informar al corredor José María Bernal, Sagasta, 9, entrepuerto, de 9 a 1 y de 4 a 6.

Máquina

de vapor inglesa, de 2 HP, con su correspondiente caldera, se vende. Razón: Flora, 7.

Se vende

un salón estilo inglés, de caoba, compuesto de armadorero con vitrinas, dos sillones, seis sillas, jardinería, vitrina, mesa centro y tres lamparinas; dormitorio, compuesto de cama de matrimonio, dos mesitas de noche con lunas biseladas, coqueta y armario, todo de caoba y mandorlino, con su buen estuche. Calle del Miguelete, 2, pral., Valencia. No se admite intermediario.

Señora

con un hijo sordo, cede habitación para dormir a caballeros 50 años. También admitida a toda pensión. Calle de Falla, 12, 1.ª

Dinero

Se facilita a propietarios, comerciantes e industriales; anticipo para divisiones de bienes, pago de derechos reales y cobro de toda garantía que convenga. Razón: José María Bernal, Sagasta, 9, entrepuerto, despacho, de 9 a 1 y de 4 a 6.

Caridad

La implora un matrimonio con una melilla y el marido sin trabajo. Azucárraga, 30, 2.ª, 4.ª puerta

Señora sola

cede sala y alcoba amueblada, buena para dos jóvenes hermanas, amigos, o marido y mujer y padre e hijo. Razón: calle de Breda, 23, tienda de confitería.

DOÑA URRACA DE CASTILLA

viendo la cabeza con desaliento.—¿Y qué adelantamos con ellas?

—Vos mismo, si mal no me acuerdo, habéis dicho poco ha que por descabelladas que pareciesen debíamos exponerlas...

—Hablad, hablad.

—Público fué, Padre mio—repuso la reina con turbación—mi cariño a don Bermudo de Moscoso.

—El más cristiano, cumplido y valiente caballero de Gallaio. La Iglesia de Santiago tiene recuerdos suyos... muy gratos.

—Y mi corazón los tiene indiseñables—exclamó Urraca con religioso entusiasmo,—y al cabo de veinte años conservo su imagen grabada en el corazón, y lo estoy viendo, y lo estoy escuchando dentro de mi pecho, como una madre ve y escucha a su hijo, que no ha salido aún de sus entrañas...

—Pero Ramiro...

—Ramiro, santísimo Padre, es la copia animada de esa sombra que yo tengo en mi interior. Ciertos rasgos, apenas visibles, de su fisonomía, su voz, sobre todo, me recordaron al primer golpe al rico hombre de Altamira...

—Si; pero eso no constituye prueba ninguna de su origen, porque bien sabéis que hay personas que se asemejan mucho, y que sin embargo, son de diversas familias.

—Comprendo que esas no sean pruebas suficientes ante un tribunal; pero lo son ante mi conciencia; no ha de monestar de otras, don Diego... Yo puedo jurar que Ramiro es noble, y hacer que doce caballeros lo juran al par de mí, y entonces, según nuestros usos, a nadie es lícito ponerlo en duda; lo que dos caballeros afir-

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

man con juramento, donde quiera hace fe. Después de esta prueba, Ramiro puede ser armado caballero, y lo será, y con mi propia mano le ceñiré la espada.

—Señoral Yo no puedo consentir en que toméis con tan leve fundamento el nombre de Dios en boca. Porque, en suma, ¿qué sabemos?—añadió el Prelado, menos por oponerse a la reina, que por buscar alguna nueva razón que se convenciese.—Nada; que se parece en la voz...

—En la voz, en las miradas, en los sentimientos, en los modales, en el corazón, en el alma, a Bermudo de Moscoso.

—Lo cual, considerado desapasionadamente, friamente, quiere decir que se parece al go... a go al primogénito de Altamira—repuso don Diego, como hablando consigo mismo—verdad es—añadió—que Bermudo estiro casado en secreto...

—Con la bastarda de Trava.

—¡Ah! ¡Lo sabíais! Y que de esta señora tuvo un hijo.

—¿Cómo! ¿Y no dudáis todavía, santísimo Padre?

—Pero este hijo murió casi recién nacido.

—¿Y no es posible que este hijo no muriese? Y además...—añadió de repente la princesa, como herida de un rayo de nueva luz,—¿sabéis la inclinación, el natural afecto que vuestro pejo ha manifestado a la bastarda? ¿No veis en él un filial instinto, una demostración de la verdad? ¿No sabéis que los ojos de su corazón son mil veces más perspicaces que los de la cara?

DOÑA URRACA DE CASTILLA

—En Altamira! ¿Qué hace ahí? ¿Ha sido robada por Ataulfo?

—Ataulfo es su marido.

—¿Cómo! ¡El asesino de su hijo!

—¡Oh!—murmuró la princesa sonriéndose amargamente.—Su error ha sido más grave que el mío; si Bermudo resucitara, ¿qué diría de las dos mujeres que lo han amado? Pero ese matrimonio es nulo—añadió luego levantando más la voz,—hay impedimentos...

—Todos están dispensados.

—¿Y cuándo, cuándo se ha verificado esa boda execrable?

—Hoy mismo debe verificarse.

—No, no sucederá; hoy mismo, dentro de una hora, sabrá la bastarda...

Y diciéndole estas razones, doña Urraca se dirigió a la puerta con pasos resueltos.

—Deteneos, por Dios—gritó el Prelado siguiéndola de cerca.—si el aviso llega un momento después de la ceremonia, será una puñalada para la pobre Elvira; si el aviso llega a noticia del Terrible, será una puñalada para Ramiro.

—La reina volvió atrás.

—¿Conque es decir, que cuanto más se van aclarando nuestras sospechas, más motivos encontráis para callar, para devotar en silencio una usurpación, un crimen?

—Don Diego hizo una señal de asentimiento, acompañada de un gesto de dolor.

—¡Oh! Padre mio, yo no puedo soportar, no puedo conformarme con esta resolución. ¡Crear que Ramiro es hijo del hombre en quien he idolatrado, y creer que debe sentarse en el trono feudal de los reyes de Altamira, y gobernar, y

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

to al peje, casi se abandonaba a las mismas ilusiones que doña Urraca.

—Señora—dijo,—deber vuestro es averiguar todo lo que haya en este asunto, y si concebimos una sospecha, por descabellada que parezca, no podemos despreocuparla.

—En eso estoy, santísimo Padre—exclamó la princesa con un acento que indicaba su satisfacción y su impaciencia,—y si os place, podéis referirme cuanto sepáis acerca de ese manco...

—Muy poco es lo que se, hija mía, muy poco. En el amargo trance de la muerte me llamó Nuña para que la oyese un secreto de que quería hacerme dueño, y me contó que haría cosa de veinte años, hallándose muy entrada en edad, sintió por primera vez que iba a ser madre; comunicó tan grata nueva al hidalgo Pedro de Melid, su esposo, que ansiaba ardentemente un heredero, y mucho más desde que había perdido las esperanzas de tenerlo. Sucedió que a los primeros días de haber visto la luz un robusto infante, tuvo el hidalgo que partirse a la guerra, y no encargó más a su mujer sino que le cuidase de aquel hijo idolatrado. Aquel hijo, sin embargo, tornóse dentro de pocos meses al seno del mismo Dios, de donde había descendido. El caso es notable y peregrino; oíd, señora, ocasión de esta manera: Como tan fuertemente su madre lo quería, todas las noches lo acostaba en su mismo lecho, y lo dormía en sus brazos; soñaba una vez que los normandos, que a la sazón andaban profanando por las costas, se lo querían arrebatar, y con los esfuerzos que la po-

Gobierno civil

El gobernador hizo ayer las siguientes manifestaciones:

Las huelgas
«Se ha reunido el Consejo de la Sociedad Valenciana de Tranvías y Ferrocarriles Económicos, y ha tomado el acuerdo de que mañana, a las ocho de la misma, se abran los talleres, admitiendo el trabajo a todos los obreros que están en huelga; entendiéndose que el que no se presente se considerará como dimisionario del cargo.»

Respecto a la huelga de los obreros del Ferrocarril Central de Aragón, no tengo hoy noticias concretas, aunque fundadamente creo que las cosas siguen en el mismo estado.

Por último, en las fábricas de cerámica de Manises han entrado esta mañana al trabajo los obreros huelguistas, quedando en aquella población el señor Relig, donde continuará, por orden del Gobierno, hasta que patronos y obreros firmen unas bases de arreglo.

El problema del trigo

Del problema del pan ya dije a ustedes ayer que tenemos un refuerzo de 800 toneladas de trigo; pero no hay que hacerse ilusiones, porque con esa cantidad apenas se salvará la situación por unos cuantos días; es decir, que antes de finalizar el mes de Octubre nos encontraremos en un conflicto si permaneciéramos con los brazos cruzados.

Hay, pues, que moverse y buscar trigo, sin intervención del Gobierno—así me lo dice el ministro—porque el trigo americano que acaba de adquirir no es para abastecer las provincias, sino para utilizarlo como regulador.»

Gacetillas teatrales

SOROLLA
Si no estuviese bien cimentada la fama de este acreditado salón, bastaría los estrenos continuos para que el público valenciano le hiciera los honores de su predilección.

A las hermosas películas que han desfilado por su lienzo va a sucederle otra de indiscutible mérito artístico, arrancado de la vida real y cuya protagonista, la eminente Italia Almirante Manzini, es una garantía de éxito. Su título es «Los dos crucifijos», y el estreno hoy jueves.

Por su belleza, su arte y su cultura, será del agrado del distinguido público que a diario acude a saborear todo lo grande de la cinematografía.

OLYMPIA

Hoy, celebrando dos funciones, se despide de nuestro público la notable compañía de Manrique Gil, que ha venido actuando desde el día 4 con beneficio del público.

A las seis de la tarde se pondrá en escena la comedia en tres actos, de Alejandro Bellver, «La sonata de los pinos», estrenada anteañoche con verdadero éxito. A las diez de la noche, el hermoso drama «El místico», creación de Manrique Gil.

Mañana viernes, debut de la gran compañía del ilustre actor Ricardo Puga, con la preciosa comedia en tres actos «El matrimonio interino». Se despachan localidades en contaduría.

Taurómacas

La novillada para el domingo

Hoy son esperados los seis novillos del señor marqués de Villamarta, que han de ver lidiados el próximo domingo 3 de Octubre.

De llegar, como se espera, serán desencanados en los corrales de la Plaza esta tarde a las tres y media.

Los matadores que han de actuar en esta novillada son el temerario Domingo CORREA MONTES, que tan enormes éxitos viene obteniendo en todas las Plazas donde actúa; el extremeño GALLIYO DE ZAFRA, tan preferido del público valenciano, y que el domingo quiere consolidar su enorme cartel de Valencia, conquistado en buena lid, y el grandioso matador SANLUQUENO, que seguramente conquistará su cartel, pues ya el domingo demostró detalles de gran torero, que seguramente confirmará el próximo domingo.

Comerciales

Mercados extranjeros

Telegrama recibido de la casa The North of England Fruit Brokers Ltd., Manchester, 28.

CEBOLLA

Ofrecido el cargamento del vapor «Cervantes».

Cotizan: 4s, de 10/- a 10/3; mayoría, 10/-.

5s, de 12/- a 12/9; mayoría, a 12/-.

UVA

Cotizan: Por barril, de 20/- a 34/-.

GRANADAS

Cotizan: Cajas, de 40/- a 41/-.

Telegrama recibido de la casa The South Fruit Brokers Ltd., Cardiff, 28.

Vendido el cargamento del vapor «Jules Hauzeur».

CEBOLLA

Cotizan: Cajas 4s, a 11/6.

5s, de 13/- a 13/6.

GRANADAS

Cotizan: Cajas de 120s, a 24/-.

240s, a 37/-.

360, a 46/-.

Cine Sorolla

HOY — JUEVES — HOY

ESTRENO ESTRENO ESTRENO

de la hermosísima película, de argumento interesante, arrancado de la vida real, basada en un argumento de un renombrado autor italiano, cuyo título es

Los dos crucifijos

Protagonista:

Italia Almirante Manzini

Artista predilecta del público valenciano

Arte

Interés

Belleza

Cultura

Emoción

Hoy jueves, estreno del mayor éxito

Necrología

Don Francisco Vicente Lorente Isnardo

En la ciudad de Gandía, y a los 59 años de edad, ha entregado su alma al Creador el acreditado comerciante de aquella plaza don Francisco Vicente Lorente Isnardo, sumiendo en el mayor desconsuelo a su esposa, hijos y demás familia.

El señor Lorente, por sus bellas cualidades de carácter y laboriosidad, era muy estimado, y su muerte ha causado profundo sentimiento.

Su muerte ha sido la del justo, recibiendo los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

A la atribulada familia que hoy llora la pérdida del ser querido acompañamos en su profundo dolor y le deseamos que la resignación cristiana mitigue su justa pena.

A nuestros piadosos lectores pedimos en caridad una oración por el eterno descanso del alma del finado, R. I. P.

Crónica teatral

ESLAVA

INAUGURACION DE LA TEMPORADA

Concurrió anoche a Eslava un público selectísimo, que llenó por completo el precioso coliseo, con motivo de la función inaugural de la temporada. Reinaba cierta expectación por conocer el valor personal y de conjunto de la compañía que ha de actuar durante esta temporada en Eslava, pues sabido es que este teatro constituye uno de los lugares de reunión preferidos por la sociedad valenciana, y, claro, la representación inaugural puede ser augurio de agradabilísimas veladas y matines.

La expectación no quedó defraudada, y la impresión general es que la compañía supera en conjunto a las que se reunieron otros años en el mismo escenario.

«El hombrecito», una comedia de Benavente, ambigua y poco recomendable, sirvió anoche para demostrar plenamente el mérito de notables artistas: Concha Robles, primera actriz, que posee un fondo sentido dramático y efusión sentimental, a más de una espléndida figura y una clara voz; Florentina Montosa, la graciosa actriz, ya epauidada en Valencia; Marina Puig, amable e inteligente; Elena Rodríguez, Teresa Cuenca, Angeles Gisbert; Luis Echaide, actor de gran talento, una de las mejores «adquisiciones» de Eslava este año; Rafael Calvo, anoche oportuno y preciso; Gaspar Campos, que caracterizó moral y materialmente, de un modo feliz, un importante personaje; José Rausell, nombre que garantiza una serie de aciertos; José del Valle, Luis Medina, Félix Dafance, Luis Roses, Rafael Benítez y César Goya.

La escena fué elegantemente presentada. Y el público aplaudió compasivamente al terminar cada uno de los actos de la comedia benaventiana.—G.

GUERRA

Operaciones en Marruecos

En el Ministerio de la Guerra se nos ha facilitado esta mañana el siguiente telegrama oficial de Marruecos:

«Noticioso el alto comisario de las inmejorables condiciones de la cabila de Beni-Hassan, favorables para emprender un nuevo avance, por el quebranto sufrido en las operaciones del día 20, acordó utilizar la labor preparada por el teniente coronel de la mehalha indígena señor Castro de Ayala y utilizar los servicios de algunos habitantes de dicha cabila para emprender la conquista de nuevas posiciones.»

Al efecto, el comandante general de Ceuta dispuso que el mencionado teniente coronel señor Castro formase una columna con la mehalha de Ceuta y fuerzas auxiliares, la cual, guiada por habitantes de la cabila, emprendió la marcha durante la noche, siendo auxiliada al amanecer por dos escuadrones y la artillería del general Navarro, y más tarde por fuerzas de Ceuta y Tetuán.

La mencionada columna consiguió, tras una habilísima marcha nocturna, que no dió tiempo a los indígenas para ocupar sus habituales sitios de hostilización, ocupar nuevas posiciones.

El resto del día fué invertido en fortificar las posiciones ocupadas, en completa tranquilidad.

Los cabileños de Beni-Hassan se sometieron inmediatamente al Maghzen.»

Ha visitado al ministro de la Guerra una comisión de fuerzas vivas de Melilla, para hablarle de la exportación de subsistencias y abastecer dicho mercado.

TRABAJO

En el Ministerio del Trabajo se nos han facilitado datos acerca de las huelgas pendientes:

Huesca.—En Pontón se ha resuelto la huelga del ramo de construcción.

Coruña.—Ha terminado la huelga de Betanzos. Reina tranquilidad.

Granada.—Se han declarado en huelga los panaderos.

Lugo.—Ha terminado la huelga de obreros del ramo de construcción.

Los de Correos

El rumor circulado acerca de la anunciada huelga de los funcionarios de Correos ha quedado en suspenso por haber accedido el Gobierno, por reciente disposición, a lo que solicitaban los ambulantes.

La legión española y extranjera

Del tercio español y extranjero, para Marruecos han salido 526 españoles y 17 extranjeros.

Los nuevos capitanes de Estado Mayor

Mañana, a las cuatro de la tarde, en la Escuela Superior de Guerra, les serán impuestas las fajas a los nuevos capitanes de Estado Mayor.

Asistirán al acto el ministro de la Guerra, el subsecretario, el capitán general y los generales, jefes y oficiales del referido cuerpo.

La corrida a beneficio de la viuda de Malla

Considerándose casi restablecido el diestro Juan Belmonte, ha quedado ultimado el cartel para la corrida en beneficio de la viuda de Malla, que se ha de celebrar el día 7 de Octubre.

Se lidiarán toros de Pérez de la Concha, por los diestros Pleg, Limeño, Belmonte, Belmonte y Sánchez Mejías.

Varios ganaderos y toreros que no han podido prestar su concurso personal a este acto contribuyen a él con donativos en metálico.

Nota política

Se asegura que no habrá exploraciones en el campo conservador acerca de la conveniencia de que se firme el decreto de disolución de Cortes.

El señor Dato llevará el decreto a la Corona como cualquier otro de los asuntos del Gobierno, fidede en la promesa que se le hizo de que se le entregaba el Poder sin condiciones.

ESPAÑA AL DIA

PRENSA OFICIAL

GACETA DE MADRID
Este periódico publica una real orden nombrando vocales de la Junta central de movilización de industrias a don Severo Muñoz y al señor conde de las Nieves, ingeniero, nombrado por el Ministerio de Fomento.

Otra real orden de Gobernación fijando en 40 años la edad para ingreso de los subalternos del cuerpo de Correos.

Instrucciones técnicas relacionadas con papeles, aparatos, utensilios y demás relacionados con la alimentación.

Otras relacionadas con las industrias civiles.

LOS MINISTERIOS

PRENSIDENCIA
El señor Dato recibió a los periodistas en el Ministerio de Marina.

Nos dijo que había recibido un telegrama de Larache, manifestándole que el capitán de Infantería de Marina don Manuel García Viñas y el suboficial señor Pórgado habían mejorado de las heridas recibidas en el combate del 20.

Manifestó que no había conferenciado esta mañana con el señor marqués de Lema por hallarse éste despatchando en aquel momento con don Alfonso.

Han comenzado a repartirse las invitaciones para la inauguración del Congreso Postal, que se verificará el día 1 de Octubre en el Senado.

Manifestó que reinaba tranquilidad en toda la Península.

Se le preguntó acerca de la actitud de ciertos elementos de Zaragoza relacionados con los conflictos sociales, y el señor Dato contestó:

«Desmentan ustedes esos rumores, propalados exclusivamente con el propósito de infundir alarma.»

Se le habló de otro artículo publicado por «La Epoca», diciéndole que parecía una lección de Derecho político, y el señor Dato contestó:

«Yo no creo que ese artículo tenga la pretensión de que ustedes se refieren. Debe estar circunscrito a aportar datos y a fijar las orientaciones del Gobierno dentro del Derecho constitucional vigente.»

GUERRA
Operaciones en Marruecos

En el Ministerio de la Guerra se nos ha facilitado esta mañana el siguiente telegrama oficial de Marruecos:

«Noticioso el alto comisario de las inmejorables condiciones de la cabila de Beni-Hassan, favorables para emprender un nuevo avance, por el quebranto sufrido en las operaciones del día 20, acordó utilizar la labor preparada por el teniente coronel de la mehalha indígena señor Castro de Ayala y utilizar los servicios de algunos habitantes de dicha cabila para emprender la conquista de nuevas posiciones.»

Al efecto, el comandante general de Ceuta dispuso que el mencionado teniente coronel señor Castro formase una columna con la mehalha de Ceuta y fuerzas auxiliares, la cual, guiada por habitantes de la cabila, emprendió la marcha durante la noche, siendo auxiliada al amanecer por dos escuadrones y la artillería del general Navarro, y más tarde por fuerzas de Ceuta y Tetuán.

La mencionada columna consiguió, tras una habilísima marcha nocturna, que no dió tiempo a los indígenas para ocupar sus habituales sitios de hostilización, ocupar nuevas posiciones.

El resto del día fué invertido en fortificar las posiciones ocupadas, en completa tranquilidad.

Los cabileños de Beni-Hassan se sometieron inmediatamente al Maghzen.»

Ha visitado al ministro de la Guerra una comisión de fuerzas vivas de Melilla, para hablarle de la exportación de subsistencias y abastecer dicho mercado.

TRABAJO

En el Ministerio del Trabajo se nos han facilitado datos acerca de las huelgas pendientes:

Huesca.—En Pontón se ha resuelto la huelga del ramo de construcción.

Coruña.—Ha terminado la huelga de Betanzos. Reina tranquilidad.

Granada.—Se han declarado en huelga los panaderos.

Lugo.—Ha terminado la huelga de obreros del ramo de construcción.

Los de Correos

El rumor circulado acerca de la anunciada huelga de los funcionarios de Correos ha quedado en suspenso por haber accedido el Gobierno, por reciente disposición, a lo que solicitaban los ambulantes.

La legión española y extranjera

Del tercio español y extranjero, para Marruecos han salido 526 españoles y 17 extranjeros.

Los nuevos capitanes de Estado Mayor

Mañana, a las cuatro de la tarde, en la Escuela Superior de Guerra, les serán impuestas las fajas a los nuevos capitanes de Estado Mayor.

Asistirán al acto el ministro de la Guerra, el subsecretario, el capitán general y los generales, jefes y oficiales del referido cuerpo.

La corrida a beneficio de la viuda de Malla

Considerándose casi restablecido el diestro Juan Belmonte, ha quedado ultimado el cartel para la corrida en beneficio de la viuda de Malla, que se ha de celebrar el día 7 de Octubre.

Se lidiarán toros de Pérez de la Concha, por los diestros Pleg, Limeño, Belmonte, Belmonte y Sánchez Mejías.

Varios ganaderos y toreros que no han podido prestar su concurso personal a este acto contribuyen a él con donativos en metálico.

Nota política

Se asegura que no habrá exploraciones en el campo conservador acerca de la conveniencia de que se firme el decreto de disolución de Cortes.

El señor Dato llevará el decreto a la Corona como cualquier otro de los asuntos del Gobierno, fidede en la promesa que se le hizo de que se le entregaba el Poder sin condiciones.

Si se opusiera algún inconveniente, entonces entregaría a don Alfonso la dimisión del Gabinete.

Los periódicos hacen resaltar, sin comentarla, la coincidencia de que en Burgos se hayan reunido los señores Maura, Cierva, Bengamín y Allendesalazar.

El señor Maura conferenció brevemente con el señor Cierva, marchando luego a Aranda del Duero, de donde irá a Madrid.

Dice don Melquíades

Un despacho de París dice que don Melquíades Álvarez celebró una conferencia con el presidente del Consejo de ministros francés.

Luego conversó con los periodistas, a los que hizo las siguientes manifestaciones: «Considero la política francesa más sólida que nunca.»

Hay en ella fuerza y optimismo, como consecuencia del triunfo obtenido en la guerra.

Descartado el peligro bolcheviki, seguramente Francia se dedicará a desarrollar una política social.

Existe gran cordialidad de relaciones con España.

Considero un absurdo que el señor Dato obtenga el decreto de disolución de Cortes.

Esta noche saldré para Madrid, con objeto de reanudar los trabajos de propaganda de la política liberal.»

MARRUECOS

Nuevas operaciones de Tetuán

Nuestras tropas se apoderaron del zoco del Arba, en la cabila de Beni-Hassan, sin bajas.

La operación fué brillante, y se consiguió por completo el objetivo propuesto. Presenció la operación el general Berenguer, en unión de los generales señores Manzano y Vallejo.

Los jefes de la cabila se constituyeron en rehén.

Los cabileños de Beni-Lusi pidieron al general Berenguer que las tropas españolas ocupasen aquella cabila.

El general Berenguer ofreció estudiar esta petición.

De Larache

Esta mañana, la columna del general Jordán ocupó las posiciones de Sidi-Buyna, con la cooperación de la sexta «mia».

Resultaron siete indígenas heridos.

La Cierva de viaje

Burgos.—Llegó el señor La Cierva, con objeto de informar en una causa que se verá en esta Audiencia.

Los empleados de Hacienda le obsequiaron a las ocho de la noche con un banquete.

El delegado de Hacienda ofreció aquí, elogiando la labor del señor La Cierva en el Ministerio del ramo.

En el discurso de contestación, el señor La Cierva puso un alto sentimiento patriótico, diciendo que él estaba dispuesto a trabajar siempre por el bienestar de los empleados; pero que éstos deben poner todo su esfuerzo en provecho público.

El señor La Cierva fué acompañado hasta el automóvil en medio de grandes aplausos.

Cartucho de dinamita

Bilbao.—A las doce y media de la madrugada estalló un cartucho de dinamita en la vía del ferrocarril de Triano.

Ocurrieron grandes averías, no teniendo que lamentarse desgracias.

La avería fué reparada inmediatamente.

Por Unamuno

Gijón.—El Ayuntamiento acordó en sesión pedir la revisión de las causas seguidas y falladas contra don Miguel de Unamuno.

Huelgas solucionadas

Madrid.—Ha quedado solucionada la huelga de escultores y decoradores.

Parece ser que los albañiles, que están en huelga cinco semanas, darán la misma solución a la huelga que la que tuviesen los demás ramos de construcción.

Detención

Madrid.—Comunican de Sigüenza que ha sido detenido Pablo Arco, supuesto autor del asesinato del niño en los Altos de Mañe.

Parece que el «médico loco», después de libertad, trasladó los muebles de una casa que tenía en los alrededores del sitio del crimen a otra de la calle de Aragón.

Ha sido detenido otro criado de Aurelio Rodríguez, llamado Gregorio Ventas.

Atentado

Bilbao.—En la calle de la Laguna, el obrero abañil Constantino Pastor fué agredido por unos desconocidos, resultando con heridas de pronóstico reservado.

Fué asistido en la casa de Socorro. Los agresores no han sido detenidos.

Acto de protesta

Zaragoza.—Dícese que determinados elementos están preparando un acto de protesta, con motivo de la actual situación del orden público y luchas sociales, y que tienen el decidido propósito de hacer constar en aquel acto la imposibilidad de que siga gobernando a España el actual Gobierno.

La noticia no ha tenido confirmación.

Capítulo de huelgas

Zaragoza.—El día 1 se declararán en huelga los tipógrafos, pues los patronos sólo conceden el 50 por 100 de aumento en los jornales de 5 pesetas, y el 75 por 100 en los inferiores.

Los matarifes persisten en su actitud de huelga.

Los triperos aceptan una oferta de aumento en el jornal de las mujeres, pero insisten que a los hombres se les aumenten dos pesetas.

Al concurso abierto para admisión de personal de las empresas eléctricas sólo se han presentado los obreros.

Los obreros confían por ello ganar la huelga.

Continúan huelgando los camareros de hoteles.

Peticiones obreras

Alicante.—Las obreras del campo, empleadas de la recolección del tomate, demandan un jornal de 5 pesetas, y los propietarios se niegan a ello, aunque se lleve al caso de perder la cosecha, que constituye la principal riqueza de la región.

Por esta causa están paradas las fábricas de conservas, pues sólo trabaja una, y en caso del paro general, la huelga alcanzará a 2.000 obreros.

Noticias del Extranjero

Honores militares

Río Janeiro.—Un diputado federal ha presentado una proposición de ley creando el mariscalato en el ejército brasileño y confiriendo este título a varios soberanos y jefes de Estado, entre los cuales figura el rey Alberto de Bélgica.

La nueva Francia

Lyon.—La sesión del Congreso de la Confederación General del Trabajo se ha consagrado a examinar las responsabilidades por la huelga de ferroviarios.

Después de la interrupción de algunos oradores minoritarios que censuraron la actuación de la Confederación General del Trabajo, el secretario de la Unión Sindical del departamento del Allier, en un discurso que ha obtenido gran éxito, ha hecho una crítica desplazada de los socialistas, a quienes ha acusado de tratar de satisfacer ambiciones personales y de haber organizado un movimiento sindicalista con el cual ha creado escisiones, hasta un extremo de que éstas no pueden ya defender sus intereses.

Cuando los extremistas pretendían interrumpir al orador, la asamblea ha prorumpido en un prolongado aplauso.

El señor Bordenon ha intervenido también muy vigorosamente contra aquellos a los que llama «los agotados del sindicalismo», y ha terminado con un ataque muy violento contra los directores del diario «L'Humanité».

En resumen: una jornada muy mala para los extremistas, que hace prever su derrota final.

Felicitando a Millerand

AL CERRAR

Servicio telegráfico de última hora y conferencias telefónicas de Barcelona (2 madrugadas) y Madrid (1 y 3 madrugadas)

Barcelona

Table with market data for Barcelona, including items like '4% Interior', 'Ac. Ferroc. Norte', and 'Oblig. Adheridas'.

Las huelgas

Se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de aprestos de don Martín Torder, situada en la calle de San Juan de Malta...

Los carteros

Esta noche se reunirán los obreros carteros, para estudiar y contestar a las bases presentadas por los patronos.

Detención

En Moncada ha sido detenido un empleado de la estación del ferrocarril, por suscribir una lista de un vagón.

Juicios orales

Hoy se han visto en la Audiencia dos juicios orales.

Uno, contra Jaime Aragó García, director de «Solidaridad Obrera», por cuatro artículos injuriosos contra la policía, y otro contra el joven don José Damases, por lesiones causadas a un estudiante.

El señor García Prieto

En el expreso ha llegado el señor marqués de Albuñellas, que se propone emprender su viaje a la corte esta misma noche.

Emigrantes

A Francia han marchado 36 obreros, de los cuales algunos van contratados a los Estados Unidos.

A Montserrat

Ha marchado a Montserrat el capitán general.

Regreso

De San Sebastián ha regresado el gobernador militar señor Martínez Anido.

La huelga de carreteros Hoy se ha notado mayor intensidad en el tráfico de carros, circulando algunos más que en días anteriores, lo cual ha permitido que pudieran abastecerse de primeras materias algunas industrias que se encontraban sin ellas y que poco a poco, por este motivo hubieran ido paralizándose.

En el puerto ha trabajado mayor número de obreros, por haberse presentado muchos más carros que en pasados días. Se han producido algunos incidentes, con motivo de exigir determinados individuos, según se aseguraba, que los conductores de autocamiones se proveyeran de un salvoconducto que parece extendían los Sindicatos.

Con motivo de esto, el chófer de un autocamión puso en la parte trasera del coche un cartel que decía: «Autorizado para circular, por el Sindicato único». La policía le obligó a retirar el cartel de referencia.

La impresión dominante es que la huelga de carreteros tiende a una rápida solución. Al recibir a los periodistas, dijo el gobernador: «Hoy se nota más movimiento en el tránsito rodado, pero estoy desalentado de que la fórmula que anoche se comunicó en mi nota oficial, pueda servir para solucionar el conflicto de los carreteros».

Me ha visitado una comisión de metalúrgicos para pedirme permiso, a fin de que la asamblea de esta noche pudiera celebrarse en el teatro del Bosque, como tenía solicitado.

Desde luego he concedido dicho permiso, porque parece que la asamblea tiene por objeto evitar el conflicto a determinadas secciones del oficio.

La policía ha hecho retirar un cartelito que llevaba un autocamión, anunciando que estaba autorizado por el Sindicato para circular.

Este cartelito—añadió el señor Bas—ha sido retirado porque estos permisos no pueden concederlos nadie más que el gobernador.

El conductor se disculpó diciendo que había colocado el cartel espontáneamente para que nadie le molestara.

Actos de sabotaje

En un salón limpiabotas de la Rambla del Centro, dos limpiabotas rompieron una fura.

Parece que este salón estaba boicoteado por los obreros del ramo.

Detenciones

A la puerta de la fábrica de pieles del señor Garcel estaban cuestionando dos obreros, que fueron detenidos por un agente de la autoridad, ocupándole a uno de ellos una pistola Star, y al otro, una automática.

El último de los detenidos, aprovechando un momento de descuido del agente, logró fugarse, sin que pudiera ser detenido.

La asamblea de metalúrgicos

A las diez menos cuarto de esta noche se ha efectuado en el teatro del Bosque la anunciada reunión de obreros metalúrgicos, que ha terminado cerca de las doce.

Dijo que el gobernador se había equivocado al calificar de asamblea la reunión que se estaba efectuando, diciendo que se trataba únicamente de un mitin, y que por lo tanto hablarían tan sólo los oradores designados.

Entonces el mismo presidente defendió las bases presentadas a los patronos y se mostró partidario de ir a la huelga por secciones, en la forma que ya comunicó ayer.

Hablaban otros compañeros, expresándose en parecidos términos. El teatro estaba completamente lleno. Después de hablar todos los oradores designados, se acordó declarar la huelga para mañana jueves, en la forma que ya telefoné ayer.

Además se aprobaron las bases de mejora, que son las siguientes: jornal mínimo, 12 pesetas para los operarios, 10 para los ayudantes de peones, 8 para las mujeres y un 50 por 100 de aumento en el jornal a los aprendices.

El acto terminó sin incidentes. La huelga de metalúrgicos La Junta del Sindicato único de metalurgia ha publicado un Manifiesto contestando al de la Patronal.

En él se dice: «Después del estudio detenido de la situación general, no creemos necesario que vaya al paro todo el Sindicato, pues en ello hubieran podido ver nuestros enemigos maniobras extrañas. Acudiremos a la huelga general si a ella nos conduce la terquedad de los patronos. Hay una razón de justicia para que sean las secciones de lampistería y calefacción (las primeras en declarar la huelga, debido a los jornales irrisorios que en la actualidad disfrutan.»

La huelga comenzará mañana.

Madrid

Cierre de la Bolsa

Table with market data for Madrid, including items like '4 por 100 interior', '5 por 100 interior fin mes', and 'Banco de España'.

La Federación Patronal

Zaragoza.—La Federación Patronal ha acordado que en los talleres tipográficos en donde se declare el boicot a los hijos de los funcionarios del Estado se cierren los talleres sin más determinación.

A Madrid

Zaragoza.—El señor Cardenal Arzobispo de ésta, doctor don Juan Soldevilla, ha marchado a Madrid en el tren mixto.

El Gobierno inglés y las represalias

Londres.—El secretario del jefe inglés en Irlanda ha hecho circular el siguiente despacho sobre la actitud del Gobierno en lo que se refiere a las represalias ejercidas por la policía:

«Es falso el rumor de que el Gobierno inglés está en conviviencia con las represalias de la policía y la favorezca. El Gobierno las condena y ha dado órdenes en tal sentido, adoptado además las oportunas medidas para impedir las.»

A pesar de las provocaciones intolerables, las fuerzas de policía conservan la disciplina y merecen el apoyo respetuoso de las leyes.

La cifra de las represalias es muy pequeña, y los daños causados han sido exagerados.»

Cajas de joyas confiscadas

Londres.—Catorce cajas conteniendo joyas, dirigidas al emisario de Moscú en los Estados Unidos, han sido confiscadas en la Aduana de Nueva York.

Dichas cajas habían sido remitidas desde un puerto escandinavo, y una de ellas contiene cien diamantes.

Los mineros ingleses

Londres.—Continúa la misma situación entre los delegados de los mineros y los representantes de las Compañías. Hoy se abordará el punto delicado de la fijación del rendimiento normal, que servirá de base al cálculo de aumento en los salarios proporcionado al rendimiento.

Trabajos en Canaria

Las Palmas.—Ha comenzado sus trabajos una comisión del Instituto Geográfico y Estadístico, presidida por el ingeniero geógrafo don Guillermo Sauzo, con objeto de determinar la intensidad de la gravedad en diversos puntos del Archipiélago Canario.

El precio del trigo

Córdoba.—Los labradores han dirigido una circular a las Cámaras Agrícolas y un telegrama al presidente del Consejo de ministros, expresando los deseos de fijar el precio máximo del trigo en 70 pesetas los 100 kilogramos, con objeto de guardarse de la avaricia de algunos, que pretenden exageradas las ganancias, lo cual puede perjudicar a los agricultores de conciencia.

Empleado de pedidos

Sevilla.—El Banco Español de Crédito ha despedido a 31 empleados del ramo de Contabilidad, por haber solicitado un aumento del 75 por 100 en los haberes que disfrutaban.

Los despedidos han solicitado el apoyo de sus compañeros de otros Bancos. Estos están dispuestos a prestarlo. El hecho ha producido indignación.

Los obreros del campo

Córdoba.—Los obreros agrícolas han rechazado las bases de trabajo para el invierno convenidas por la comisión formada por los representantes del Sindicato de obreros de oficios varios y por la Asociación de labradores y ganaderos de Córdoba.

dualmente con cada patrono las condiciones para la vuelta al trabajo. Los obreros agrícolas de Pozoblanco han planteado hoy la huelga general.

Alemanes en Madrid

Berlín.—Los delegados del Imperio alemán en el Congreso Postal de Madrid serán Rouge, jefe del servicio en el Ministerio de Correos, y el consejero Schenk y los directores Orth y Frank.

Nueva Constitución prusiana

Berlín.—Ha empezado la segunda lectura de la nueva Constitución prusiana. Esta concede a las provincias una autonomía restringida.

El embajador de España en Berlín

Berlín.—Ebert ha recibido al nuevo embajador de España en presencia del ministro de Negocios. El representante español entregó al presidente las cartas credenciales y ha expresado su satisfacción por representar a España en un pueblo cuya civilización es universalmente reconocida.

Ebert agradeció las frases del embajador español, añadiendo que colaborará con el embajador en el desempeño de su misión.

Descargadores en huelga

Nueva York.—Mil descargadores del puerto de Nueva York se han declarado en huelga.

A Rusia

París.—M. Martet, el nuevo representante francés cerca del general Wrangel, partirá el primero de Octubre para tomar posesión del cargo.

Alemania en Francia

París.—Millerand ha recibido esta tarde al embajador de Alemania. Este le ha presentado sus credenciales. Luego el presidente iba a recibir al cuerpo diplomático.

Conferencia de embajadores

París.—Esta mañana se ha celebrado una conferencia de embajadores bajo la presidencia de M. Julio Cambon.

Contra los bolcheviques

Varsovia.—Los polacos han alcanzado el río Tóchara. En la región de Grodno continúa la persecución de los rojos.

Política austriaca

Viena.—El conde de Czernin ha pronunciado el primer discurso de candidato de la Asamblea Nacional. Ha expuesto el programa del partido de trabajadores y burgueses, mostrándose partidario de la unión de Austria con Alemania.

Ha abogado por la enseñanza religiosa y la expulsión de los judíos.

Situación social de Italia

Roma.—Todas las fábricas están ya evacuadas, excepto en Turín, donde la situación parece que ha entrado en vías de arreglo. En los talleres de Pirelli se han visto obligados a cesar en todo trabajo, a consecuencia de la huelga de jefes y técnicos.

Las luchas en Irlanda

Londres.—Un telegrama de Cork comunica que la ciudad de Mallow ha sido objeto de represalias por parte de la policía y de la tropa, por el saqueo del cuartel hecho por los sinfeiners. La policía ha incendiado algunos lugares y una de las principales fábricas de la ciudad está ardiendo.

Los panaderos

Granada.—Los patronos panaderos han entregado al alcalde unas proposiciones encaminadas a solucionar el conflicto pendiente. Conceden aumento de los jornales mediante la subida del precio del pan.

Dividen las fábricas en tres categorías. En las de primera categoría aumentarán el 30 por 100 y subirán 3 céntimos por kilo. En las de segunda, el 60 por 100, y subirán 5 céntimos el kilo de pan.

En las de tercera aumentan el 40 por 100, y aumentarán 4 céntimos por kilo. Estas proposiciones han sido mal acogidas por la opinión, pues se ve el deseo de subir el pan, que hoy se vende a tres reales el kilo. El alcalde ha recibido trigo, pero en cantidad insuficiente.

Manifiesto de las entidades económicas

Zaragoza.—El Consejo superior de las entidades económicas ha dirigido a las autoridades un escrito, en el cual dice: «Los procedimientos empleados por los Sindicatos obreros decretando el boycot contra las familias de los agentes de la autoridad sólo por su condición de tales y contra las corporaciones como el Municipio, constituyen una agresión de ilegítima manifestación. Todo ello transiende de la esfera en que pueden desarrollarse las contiendas entre el capital y el trabajo, aun llevando tales pugnas a los mayores extremos. Por eso se ha creído obligado este Consejo a emitir su juicio llamando la atención de las autoridades hacia el estado de indefensión en que se hallan los ciudadanos, como si un instinto suicida se hubiese apoderado de los que tienen a su cargo velar por los fundamentos del orden social.»

Tranquilidad

Zaragoza.—La tranquilidad material es completa.

Buscando a los autores

Sevilla.—Continúan las pesquisas de la policía, a fin de descubrir a los autores de la coacción de un petardo en el domicilio particular del propietario de la fundición de San Antonio.

de cerdas de 32 a 35 pesetas la arroba. Las vacas lecheras alcanzan hasta 2.000 pesetas de precio. El total de las cabezas de ganado entradas en la feria ha sido el de 40.000.

Huelgas resueltas

Bilbao.—Hoy han entrado a trabajar en los astilleros de Aranzazu 200 obreros, sin registrarse incidente alguno. Ha quedado resuelta la huelga que sostenían los obreros de la jabonería de Tapia.

La cuestión de los carteros

Se atende al Consejo de ayer el acuerdo de atender a las reclamaciones de los ambulantes de Correos, concediéndoles el aumento del 50 por 100 de las gratificaciones que perciben durante las ausencias por servicios.

También hace pocos días se ha concedido a los carteros una subvención de 100 pesetas para los gastos de uniformes públicos, pues amenazaban con acudir el día primero a trabajar con uniforme de paisano.

A pesar de estas concesiones no se ha conjurado el conflicto, mientras no se otorgan otras que tienen pedidas. Entre ellas piden el establecimiento de quinientos; que se reduzcan los descuentos a los tipos que gravan los sueldos de jefes y oficiales.

Consejo

A las cuatro y media se han reunido en la Presidencia, con el señor Dato, los ministros de la Gobernación, Hacienda, Guerra e Instrucción. El primero que llegó preguntó en la portería por el ministro del Trabajo, a quien suponía en su despacho.

Luego subió a ver al señor Dato. Al llegar el marqués de Portago dijo que venía a visitar al señor Dato, a quien no veía hacía tiempo, olvidándose sin duda de que ayer estuvo en Consejo.

A las seis y media llegaron los ministros de la Guerra e Instrucción. El primero dijo que llevaría al Consejo de mañana el cupo de las fuerzas del próximo llamamiento.

El ministro de Instrucción dijo que iba a comunicar al presidente que no podía acudir a la sesión inaugural del Congreso Postal, por tener que inaugurar el curso académico.

Los señores Dato y ministros de Hacienda y Gobernación continuaban reunidos a las seis y media. Más detalles de una importante detención

En el primer tren ha marchado a Guadalupe el jefe de la primera brigada señor Vergara, acompañado de varios agentes que se encargarán del detenido. Se ignora si el detenido se ha confesado autor del crimen.

Lo que dice el gobernador

Al recibir esta mañana el gobernador a los periodistas, les manifestó que había recibido un informe del Laboratorio municipal, referente a las muestras de aceite remitidas por el alcalde.

En el referido informe se declara que dicho aceite sólo es utilizable para usos industriales. En cuanto el gobernador sepa a qué almacenistas se les ha ocupado el aceite, le impondrá una multa de 2.500 pesetas y enviará el tanto de culpa al juzgado.

Añadió que había resuelto favorablemente para el Ayuntamiento el recurso de azada que presentaron en el Gobierno civil las empresas de pompas fúnebres. Terminó diciendo que le había visitado una comisión de albañiles, pidiéndole la libertad de los presos detenidos con motivo de los últimos sucesos.

Los cambios

Está muy animada la contratación de moneda extranjera. Los francos suben 60 céntimos y cierran a 45'90; los marcos no varían de 11'20, y los dólares suben un céntimo, quedando a 6'67.

Las libras suben también 3. La partida de la Deuda reguladora permaneció en 62'60.

De las carpetas se cotizan dos series, con una ventaja de un cuartillo. Pierde el Interior amortizable nuevo, y se cotiza el antiguo subiendo de 10 a 50 céntimos.

TOROS SEVILLA

Se celebra la segunda corrida de feria de San Miguel, en la Plaza Monumental. Lidianse ocho toros de Pérez de la Concha.

Matadores: Gallo, Belmonte, Chicuelo y Granero. La entrada, mediana. Primero, Gallo lo veroniquea lucido. Cuatro varas, dos caídas y un caballo para el arrastre.

Luego toma los palos y deja un par aceptable, cerrando el tercio sus banderilleros. Con la muleta realiza una faena laboriosa, para tres pinchazos regulares. Descabelló y hay división de opiniones. Segundo, Belmonte se ciñe brutalmente en unos lanceos.

Toma el bicho cuatro varas y da tres caídas. Los banderilleros cumplen. Belmonte realiza una faena muy valiente, sobresaliendo un gran pase de pecho. Da dos pinchazos, recibiendo un palotazo en el brazo izquierdo. Sigue muy valiente, y deja una estocada. Descabelló al segundo golpe y oye palmas.

Cuarto, Granero lo recoge con varias verónicas superiores, mandando y templando. (Ovación.) Cinco puyazos, cuatro golpes y dos defunciones.

Muy valiente y artístico, comienza Granero su faena muleteril, ejecutando pases muy bonitos y de gran estilo. Sobresale un natural, que levanta al público de los asientos.

Entra en corto y por derecho, deja una estocada monumental. El toro rueda y el diestro valenciano oye una gran ovación.

Hay petición de oreja y vuelta al ruedo. Quinto, Gallo lancea superiormente. (Ovación.) Después, en unión de Granero, banderillea de modo colosal.

Coge la muleta, y después de una magistralísima faena, que es ovacionada, da un pinchazo y media superior. (Ovación y las dos orejas.) Sexto, Belmonte se luce en los quintos.

Muletea emocionante, con pases de todas marcas, y da una gran estocada. (Ovación.) Séptimo, Chicuelo muletea valiente, para dejar una estocada atravesada.

Octavo, Granero, después de una faena superior, acaba de una estocada en su sitio. (Palmas.) Don Alfonso a Madrid

San Sebastián.—A las ocho y media han salido para Madrid don Alfonso y doña Victoria, acompañados de sus hijos y del infante don Fernando.

Rindió honores una compañía del regimiento de Sicilia, que fué revisada por don Alfonso. En la estación fueron despedidos por doña Cristina, Obispos de Ciudad Real y Victoria y numerosos personajes.

Convicto y confeso

Madrid.—Se afirma que Pedro Arcos, padre del niño degollado, está convicto y confeso.

Dice que cometió el crimen instigado por su amiga Encarnación Diaz.

Uno que vuelve

Bilbao.—Cocherito de Bilbao ha decidido volver al toro.

Reanudará su profesión el 10 de Octubre, alternando con Gallo y Chicuelo.

Camino de solución

Bilbao.—Tiende a solucionarse la huelga del ferrocarril de Triano.

Buque que se pierde

Sancti Spiritus.—El vapor noruego que chocó hace tres días con el «España número 4», se ha partido por la mitad.

Se ha conseguido sacar las máquinas y calderas. El resto será volado con dinamita.

Se asegura que el buque estaba asegurado en un millón de pesetas.

Explosión de un petardo

Cádiz.—Anoche estalló un petardo, que no produjo daños porque estaba mal construido.

El policía Juan José González detuvo, después de larga carrera, al autor de la colocación del explosivo, que es un operario de los astilleros, llamado Guillermo Esturillo.

Decaró que había colocado el petardo porque veía que los patronos son culpables del hambre que padecen los obreros.

En un registro que se practicó en el domicilio del detenido se encontró gran cantidad de pólvora y balas.

FIRMA DEL DIA

De Gobernación.—Concediendo título de ciudad a la villa de Bañolas.

Idem la nacionalidad española a un súbdito alemán.

De Hacienda.—Reformando los artículos 21, 22, 62, 68, 87, 91, 92, 93, 97, 104, 109, 304 y 305 de las Ordenanzas de Aduanas.

Nuevo regimiento en Murcia

Murcia.—En tren especial ha llegado, a las cuatro de la tarde, procedente de Almansa, el regimiento de Sevilla, destinado a guarnecer esta plaza.

Fué objeto de cariñoso recibimiento. Contra el caciquismo

Almería.—El Colegio de Médicos ha acordado, entre otras cosas, visitar al presidente de la Audiencia y al fiscal, para pedirles que hagan justicia en el atentado de que ha sido víctima el médico de Alcolea, don José Garrido, a quien un prototipo del cacique produjo lesiones graves.

Han manifestado también al gobernador que si en plazo prudencial no encierran en la cárcel al autor de la agresión, dejarán al pueblo sin asistencia facultativa. Se agrava la situación en Irlanda

París.—Noticias de Irlanda dicen que se ha agravado la situación. Anoche continuaron los disturbios y represiones en bastantes localidades, donde las tropas, acosadas por el pueblo, tuvieron que abrirse paso a bayonetas.

El gobernador ha hecho presente a los dependientes de farmacia que incurran en un grave delito, puesto que se trata de un servicio público.

LA PRENSA EL SIGLO FUTURO

Trata en el artículo de fondo del aniversario de la entrada en Roma de las tropas revolucionarias, que despojaron al Soberano Pontífice de su soberanía temporal. Dice que cuanto actualmente ocurre en Italia es derivación de aquel atropello, siendo el estado social italiano una lección para todos.

EL PENSAMIENTO ESPAÑOL

Se ocupa del concepto político del delito y dice que entre esta clase de delitos y los comunes media un abismo; pero los delitos que se cometen hoy con carácter político, atacando los fundamentos sociales más firmes para la existencia de los pueblos, no son delitos políticos, sino delitos comunes, que es preciso extirpar.

EL DEBATE

Trata del valor económico del optimismo nacional y pone como ejemplo el que ofrece Francia.

El articulista hace la apología del optimismo colectivo, que constituye una fuerza impulsiva para el engrandecimiento de las naciones.

EL CORREO ESPAÑOL

Se ocupa de las maniobras que realizan los partidos de la izquierda, y dice que no es de creer que los políticos españoles nieguen importancia a este movimiento encaminado a derrocar el régimen actual.

Añade que la única manera de evitar tales designios es la de proceder con moralidad y honradez desde las alturas del Gobierno.

EL MUNDO

Occupándose de la política dice que, aun en el caso de que se disolvieran las Cortes, las elecciones no se harían hasta Abril. Añade que si el actual Gobierno hubiese tenido unidad se habría verificado la concentración conservadora.

Encuentra infantil que se diga que se procede a la disolución de las actuales Cortes por miedo a que se perturbe el orden. Termina diciendo que si no se disuelven y se utilizan las actuales para ir tirando con otra solución interina, el país perderá la última esperanza de que se gobierne con serenidad y patriotismo.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Pide la unión de todos en materia de política económica-social, para lograr la salvación de la Patria, postponiendo las pasiones al interés particular y a las rencillas.

HERALDO DE MADRID

Dice que en las naciones que funcionan normalmente, los jefes de Estado se orientan por los debates de las Cámaras. En la monarquía supone aún más que los jefes de Estado se orienten en estos debates y que el sufragio de la opinión sea completamente imparcial en las luchas entre los partidos políticos.

LA EPOCA

Comenta un artículo de Mr. Poincaré, publicado en «Le Temps», sobre las bases de la Constitución francesa. Coincide dicho periódico con Poincaré que la Constitución es como el cimiento de la política, y la más elemental prudencia aconseja no tocar cuantas cosas no sean de absoluta necesidad, ni reformarlas.

LA ACCION

Dice que nos encontramos entre una actividad de fantasmas políticas. Todo el mundo se preocupa de si se disolverán o no las Cortes, en vez de atender a los problemas que afectan a la vida de la nación.

Una bomba contra un tranvía (URGENTE)

Coruña.—Al retirarse el último tranvía, en la calle de la Moneda, cerca de la vía férrea, le arrojaron una bomba. Hizo explosión a los pies del conductor, llamado Domingo Rodelles. Este quedó destruido.